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Essa era uma briga antiga do AM por entender que 
produtos só eram cabíveis na Zona Franca de Manaus.

Após STF validar 
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Serafim defende ZFM

Decreto permite até mil 
pessoas
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Manaus FC treina para 
enfrentar Penarol

Manacapuru recebe R$ 53 
milhões do Governo do AM

Anúncio foi re-
alizado ontem 
pelo governa-
dor Wilson Lima

Pavimentação de ruas na sede do município, da Rodovia AM-453 e 
de outros seis ramais fazem parte do montante de obras anunciado 
pelo governador.
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Novo decreto permite até 1 mil 
pessoas em eventos no AM

Fiocruz aprova 1º lote de 
vacina 100% brasileira

Caçadores desaparecidos 
há uma semana

Comitê definiu que 
eventos serão permi-
tidos respeitando até 
50% da capacidade 
do local e limitado a 
mil pessoas

O Comitê de Enfrentamen-
to à Covid-19, do Governo 
do Estado, definiu, nes-
ta terça-feira (15), novas 

medidas para eventos sociais e 
pagos. Com a redução dos indi-
cadores de contaminação pela 
doença, será permitido o funcio-
namento de eventos respeitando 
até 50% da capacidade do local 
e limitado a mil pessoas.

As mudanças definidas em reu-
nião do comitê passarão a valer 
após novo decreto ser publicado 
no Diário Oficial do Estado (DOE).

O funcionamento de locais com 
a cobrança de ingressos inclui-
rá estabelecimentos como ca-
sas noturnas, danceterias, salões 
de baile e similares. A entrada 
nos eventos está condicionada à 
apresentação de comprovante do 
esquema de vacinação completo, 
além das equipes de colaborado-
res de todos os espaços.

De acordo com o secretário de 
Cultura do Amazonas, Marcos 
Apolo Muniz, as medidas de fle-
xibilização atendem diretamen-
te aos trabalhadores da área de 
entretenimento afetados pela 
pandemia.

“Muitas pessoas que atuam 
nesse mercado do entreteni-
mento, casas noturnas, casas de 

DIVULGAÇÃO

Mudanças definidas em reunião do comitê passarão a valer após novo decreto ser publicado no DOE

Imunizantes serão entregues ao Ministério da Saúde

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) liberou o primeiro 
lote da vacina contra a co-
vid-19 feita 100% no país. 
Fabricado em parceria com 
a AstraZeneca, o imunizante 
será entregue ao Ministério 
da Saúde para ser incluído 
no Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). A apro-
vação de qualidade ocorreu 
na segunda-feira (14), mas a 
informação só foi divulgada 
nesta ontem (15).

“O primeiro lote de vaci-
nas Covid-19 Fiocruz 100% 
nacionais foi liberado pelo 
controle de qualidade nes-
ta segunda-feira. A Fiocruz 
vem alinhando junto ao Mi-
nistério da Saúde a agenda 
dessa entrega, segundo a 
demanda da pasta. Outras 
informações sobre a vacina 
nacional serão divulgadas 
em breve”, informou a fun-
dação em nota.

O imunizante é resulta-
do de contrato de transfe-

IMUNIZAÇÃO URUCARÁ

rência tecnológica entre a 
Fiocruz e o consórcio for-
mado pela Universidade 
de Oxford e a farmacêutica 
AstraZeneca. Os primeiros 
lotes produzidos no Bra-
sil pela fundação usaram 
ingrediente farmacêutico 
ativo (IFA) - principal insu-
mo do imunizante - enviado 
pela China.

A necessidade de adquirir 
o IFA na China fez com que 
a entrega de imunizantes 

da AstraZeneca pela Fio-
cruz sofresse atrasos no 
ano passado. Essa situação 
mostrou a importância de 
se concretizar a capacidade 
de produção do ingrediente 
no Brasil.

O Ministério da Saúde 
ainda não se pronunciou 
sobre o recebimento do 
primeiro lote 100% na-
cional nem a quantida-
de de vacinas que será 
entregue.

Qualidade 
O IFA é formado por vírus 

e células. O método de fa-
bricação da vacina envolve 
o adenovírus, tecnicamen-
te classificado como “vetor 
viral não replicante”. Após 
a produção dos elementos 
necessários para a fabrica-
ção da vacina, as células são 
induzidas em um processo 
de multiplicação e, em se-
guida, de purificação.

Com isso, a produção do 
IFA é concluída. Ele é conge-
lado e, depois, descongelado 
para finalizar a fabricação 
da vacina com a inclusão 
de componentes que vão 
auxiliar a estabilização do 
imunizante.

O processo seguinte é 
o envase do produto nos 
frascos, que são esteriliza-
dos para receber o líquido 
da vacina, que é trans-
ferido do local onde fica 
armazenado (tanques de 
aço inox).

A Secretaria de Segu-
rança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM) ins-
talou um gabinete de 
crise, ontem (15), com o 
objetivo de organizar e 
intensificar a operação 
Urucará, deflagrada 
para localizar os três 
caçadores que desapa-
receram no município 
de Urucará (a 261 qui-
lômetros de Manaus).

O secretário de Segu-
rança Pública, general 
Carlos Alberto Mansur, 
ordenou o envio de mais 
agentes para atuar nas 
buscas. A ação conta 
com um trabalho inte-
grado entre as forças 
de segurança do Estado 
junto ao Comando Mili-
tar da Amazônia (CMA).

Na manhã desta quar-
ta-feira (16/02), serão 
enviados 20 agentes 
da Segurança Pública 
estadual para o mu-
nicípio, entre policiais 
militares da Companhia 

de Operações Especiais 
(COE), bombeiros mili-
tares, agentes do De-
partamento Integrado 
de Operações Aéreas 
(DIOA), além de ser-
vidores da Secretaria 
Executiva-Adjunta de 
Planejamento e Gestão 
Integrada (Seagi).

“Com a chegada do 
reforço, iremos mon-
tar um Centro Inte-
grado de Comando e 
Controle Local (CICC-
-L), em Urucará, para 
acompanhar as buscas 
dos caçadores, com in-
formações em tempo 
real.  Aqui em Manaus 
vamos seguir acompa-
nhando todas as infor-
mações da operação, 
que foi montada com 
objetivo de solucionar 
esse caso”, explicou  
o secretário.

A operação terá a 
duração de sete dias, 
a contar desta quarta-
-feira. 

evento, não estavam podendo 
atuar fazendo o seu trabalho 
ou estavam fazendo com muita 
restrição, limitando a geração de 
trabalho por conta da limitação 
de ocupação dos espaços. Com 
isso, a gente consegue atender 
uma demanda e, assim, ampliar 
para que mais pessoas possam 
então retornar à atividade”, disse 
o secretário.

Flexibilização
As medidas de flexibilização 

Bruno Zanardo / Secom
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acontecem após o Amazonas re-
tornar à fase laranja (risco mo-
derado) de transmissão do novo 
coronavírus (SARS-CoV-2), nesta 
semana, com diminuição no nú-
mero de casos, hospitalizações e 
óbitos pela doença.

De acordo com dados da Funda-
ção de Vigilância em Saúde Dra. Ro-
semary Costa Pinto (FVS-RCP) e da 
Secretaria de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES-AM), o Amazonas 
apresenta a segunda menor taxa 
de transmissão do país, com RT de 

0.86, ou seja, a cada 100 infectados 
o vírus poderá ser transmitido para 
outras 86 pessoas.

O secretário de Saúde, Anoar 
Samad, destacou que este novo 
cenário de redução de indica-
dores é reflexo das medidas de 
restrição tomadas em dezembro 
de 2021, seguidas de mudanças 
para evitar aglomerações em ja-
neiro deste ano.

Ele afirmou que o Governo do 
Estado deve seguir com o tra-
balho de avaliar novas ações de 

flexibilização ou até mesmo de 
restrição, caso os indicadores 
aumentem no Amazonas.

“As medidas de restrição que 
tomamos em dezembro, e depois 
medidas de aglomeração em ja-
neiro, foram feitas de forma pre-
ventiva para que possamos hoje, 
novamente, começar a flexibilizar 
com segurança. Estaremos sempre 
de olho. Pedimos que a população 
fique tranquila, e se precisar, in-
felizmente, teremos que voltar as 
restrições”, afirmou o secretário.
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Sem controle
Para Sérgio Ricardo dos Santos, 

assessor-chefe do TSE, não há 
como impor limites ao uso de 
podcasts de entrevista nas redes 
sociais.

“De fato, o que vale para as 
rádios e TV em termos de con-
trole prévio de eventual propa-
ganda [positiva ou negativa] não 
se aplica mesmo às plataformas 
de internet em geral em razão 
de não serem concessionárias 
de serviço público”, afirmou o 
assessor à Folha de São Paulo.

Recentemente, uma longa en-
trevista do ex-juiz Sérgio Moro, de 
4 horas e 54 minutos, alcançou 
2 milhões de visualizações no 
You Tube.

Público liberado
Com o arrefecimento da 

pandemia da Covid-19, o go-
vernador Wilson Lima vai au-
torizar a presença de público 
nos estádios.

A queda nas internações e no 
número de óbitos, conforme a 
FVS e a SES-AM, embasam o 
governador a autorizar também 
público nos eventos com até mil 
pessoas no Estado.

Validade prorrogada
Em Manacapuru, o governa-

dor Wilson Lima (PSC) determi-
nou, ontem, a prorrogação da 
validade do concurso público de 
2018 da Seduc para até março 
de 2023.

A gestão de Lima convocou 
mais 352 aprovados do certame 
e já nomeou mais de 6,2 mil 
desde 2019. 

Coalizão Indústria
Reunidos com o ministro da 

Economia, Paulo Guedes, na úl-
tima sexta-feira, por videocon-
ferência, os líderes da Coalizão 
Indústria, preocupados com a 
desaceleração do crescimento 
do setor em 2022, defenderam 
a reforma tributária e as privati-
zações como medidas capazes de 
reduzir o Custo Brasil e manter 
em equilíbrio o setor.

Guedes acatou as propostas, 
mas pediu aos empresários que 
atuem junto ao Congresso Na-
cional para ajudá-lo a viabilizar 
o apoio político necessário à im-
plementação das medidas.

Fase laranja
Segundo a FVS, o Amazonas 

voltou à fase laranja de trans-
missão do novo coronavírus após 
redução de 52% na média diária 
de casos confirmados de Covid-19 
e de 50% hospitalizações pela 
doença, incluindo leitos clínicos 
e de UTI. 

No interior continuam caindo os 
casos de Covid. Na segunda-feira 
(14/02), dos 61 municípios, 32 não 
apresentaram internações pelo 
coronavírus, conforme a SES-AM. 

A redução se dá, principalmente, 
pelo avanço da cobertura vacinal 
em todo o Amazonas.

Apelo à doação
Informado sobre o baixo es-

toque de sangue da Fundação 
Hemoam, o presidente da As-
sembleia Legislativa, deputado 
Roberto Cidade (PV), usou suas 

redes sociais para convocar os 
amazonenses a fazerem sua do-
ação ao órgão. 

Ele destaca projeto de lei, de 
sua autoria, em tramitação na 
Casa Legislativa, que determina 
que produções cinematográficas 
que recebem incentivos fiscais e 
patrocínios do Governo do Esta-
do divulguem mensagens incen-
tivando a doação de sangue.

Garimpo à lá Curió
A regulamentação da atividade 

garimpeira no país, segundo o de-
putado estadual Serafim Corrêa 
(PSB), poderá fazer a Amazônia 
retroceder aos tempos de Serra 
Pelada, no Pará, sob o Major Curió, 
responsável por um dos desastres 
ambientais já ocorridos na Ama-
zônia na década de 70.

Na opinião do parlamentar, a 
mineração artesanal, que o Go-

verno Federal quer incentivar na 
região por decreto, “é um garimpo 
predatório em que as pessoas tra-
balham em condições análogas à 
escravidão”.

Apagão de internet
Um novo apagão de internet 

praticamente paralisou a cidade 
de Manaus na manhã de ontem.

Na Assembleia Legislativa, a 
sessão plenária foi prejudicada, 
sem poder ser transmitida pelo 
You Tube.

Nas redes, internautas indig-
nados distribuíram críticas ao 
apagão que deixou Manaus em 
silêncio durante várias horas.

Federação em marcha
Aconteceu ontem mais uma ro-

dada de conversas entre os pre-
sidentes do MDB, Baleia Rossi 
(SP), do União Brasil, resultado 

da união entre DEM e PSL, Lucia-
no Bivar (PE), e do PSDB, Bruno 
Araújo (PE).

As conversas, que visam a for-
mação de uma federação entre 
as siglas, focaram as divergências 
estaduais e municipais, verdadei-
ros empecilhos no caminho da fu-
são temporária entre as legendas.

De olho no Planalto
Mas o problema gargalo para 

que MDB, União Brasil e PSDB se 
juntem é a corrida presidencial.

O MDB lançou a senadora Si-
mone Tebet (MS) e uma dissidên-
cia do PSDB lançou o governador 
paulista João Doria na corrida. 
Ninguém quer abrir mão de seu 
pré-candidato.

Compasso de espera
Enquanto os caciques con-

versam em Brasília, o MDB do 
Amazonas fica em compasso de 
espera quanto a seus próximos 
passos no processo eleitoral 
no Estado.

O partido perdeu o ex-vereador 
Gedeão Amorim para o Avante e 
pode também ficar sem o deputa-
do estadual Fausto Jr., que deve 
migrar para outra legenda a fim de 
assegurar sua pré-candidatura à 
Câmara Federal.

Morre Arnaldo Jabor 
Morreu ontem, aos 81 anos, o 

cineasta, cronista e jornalista Ar-
naldo Jabor, que estava internado 
desde dezembro do ano passado 
no Hospital Sírio-Libanês, em São 
Paulo, em consequência de um 
acidente vascular cerebral (AVC).

Jabor dirigiu “Eu sei que vou te 
amar” (1986), indicado à Palma de 
Ouro de melhor filme do Festival 
de Cannes, e era colunista de 
telejornais da TV Globo.

STF julga Silas
O Supremo Tribunal Federal 

julgará amanhã o deputado fede-
ral Silas Câmara (Republicanos-
-AM) acusado de cometer crime 
de peculato por “rachadinha” em 
seu gabinete entre 2000 e 2001.

Há 22 anos o Ministério Público 
Federal trava batalha para que o 
caso tenha um desfecho. Silas nega 
a “rachadinha”, argumentando que 
o caso foi confundido com quitação 
de empréstimos que teria feito a 
vários de seus funcioná

Políticos exploram podcasts à vontade  
no YouTube, driblando regras do TSE

Até o momento, não há como impedir o uso de podcasts de entrevis-
ta como arma de propaganda política neste período pré-eleitoral e, prova-
velmente, nem depois das convenções partidárias caso não sejam adota-
das medidas de controle com relação aos programas que viralizam no YouTube. 
 
Marqueteiros já utilizam de forma ostensiva a nova ferramenta que permite o enfoque 
de qualquer assunto e sua plena divulgação no You Tube sem os incômodos da legisla-
ção eleitoral, o que está atormentando advogados e especialistas em legislação eleitoral. 
 
Uma regulamentação para as novas plataformas no período eleitoral chegou a ser discutida 
no Congresso Nacional durante a tramitação do projeto de reforma do Código Eleitoral, 
mas tudo acabou adiado no final do ano passado.

A operações da Polícia Civil no combate à pirataria em Manaus. Ontem, 
durante a Operação “Falsificazione Italiana”, houve apreensão de diversos 
produtos falsificados das marcas Gucci e Apple, em um estabelecimento 
do bairro Vieiralves, Zona Centro Sul. Após receber denúncia de repre-
sentantes das marcas, sobre a venda de produtos falsificados, as equipes 
flagraram o estabelecimento, com centenas de produtos piratas à venda. 
A Polícia orienta aos consumidores a não adquirirem mercadorias piratas, 
pois são impróprias para o consumo e não têm garantias.

A empresas de telefonia que prestam serviço de internet em 
Manaus. O Instituto de Defesa do Consumidor (Procon-AM) no-
tificou a empresa Claro/NET por conta dos apagões ocorridos 
em Manaus. Na terça-feira, 15, e no sábado passado, 12, diversos 
pontos da capital ficaram sem o serviço. No documento, o Procon-
-AM pede que a empresa responda o número de consumidores 
afetados e como será feito o abatimento do valor correspondente 
ao período em que o serviço foi interrompido. 

Suyanne Lima Dilvugação

VaiasAplausos
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Apelo à consciência

Saul Vive 

Fechados em sua mesquinhez provinciana, os par-
lamentares que discursam contra a obrigatoriedade 
do comprovante de vacinação envolvendo crianças 
entre 5 e 11 anos não percebem o mal que fazem à 
retomada do processo educacional pelo simples fato 
de desconhecerem as estatísticas que mostram a 
tragédia do ensino no país causada pela pandemia 
do coronavírus.

Dados da organização Todos Pela Educação e do 
IBGE enfatizam a triste realidade do aumento do 
contingente de crianças que não sabem ler nem es-
crever. O contingente chegou a mais de 1,42 milhão  
em 2020 e a 2,36 milhões em 2021. Entre 2019 e 
2021 aumentou de 25,1% para 40,8% o percentual de 
crianças entre 6 e 7 anos que não leem e não sabem 
escrever o próprio nome.

Os números sombrios deveriam chocar os par-
lamentares negacionistas, mas, ao contrário, eles 
pouco ligam para as dificuldades enfrentadas por 
governadores e prefeitos para normalizarem o en-
sino às crianças neste período de pandemia ainda 
preocupante. 

Entre crianças pretas e pardas de 6 e 7 anos, o 
percentual dos não alfabetizados pulou, respectiva-
mente, de 28,8% e 28,2% em 2019 para 47,4% e 44,5% 
em 2021. Entre as brancas, de 20,3% para 35,1%. No 
universo de crianças mais pobres, aumentou de 33,6% 
para 51%. Entre as mais ricas, de 11,4% para 16,6%.

A reação para mudar essa realidade exige o esforço 
e o engajamento de todos: governantes, parlamen-
tares, professores e pais de alunos, todos imbuídos 
da responsabilidade de que medidas urgentes devem 
ser adotadas para que as escolas não voltem a ser 
fechadas e a comunidade acadêmica tenha condições 
materiais para reverter o atual processo de piora do 
ensino devido a pandemia.

Não se enganem! Saul Benchimol nos 
deixou nesta segunda-feira, 14/2, aos 
87 anos, mas vive. Vive no coração e na 
lembrança de seus familiares e amigos. 
Vive nos colaboradores do Grupo Bemol/
Fogás, que fundou 80 anos atrás. Saul 
Benchimol vive no exemplo que deixou 
do que se pode conquistar através da 
educação e da perseverança.

Saul vive em cada pessoa do povo judeu 
que sofreu na pele ou teve familiares 
vítimas dos horrores da intolerância e da 
perseguição. Educador, empresário, eco-
nomista, cientista e professor, foi um dos 
principais especialistas sobre a Amazônia 
de seu tempo.  

Após passar por grupos escolares de 
Manaus, trabalhou como contador para 
manter sua esposa e os sete filhos. Foi 
como promotor de produtos médicos. 
E, em 1953, Saul cursou a Faculdade 
de Direito. Depois, foi professor por 36 
anos, fez mestrado e era pós-graduado 
em Economia Internacional pela Univer-
sidade de Yale.

Autor de centenas de livros, Saul era 
membro da Academia Amazonense de 
Letras, sendo um dos fundadores do Clube 
da Madrugada, movimento importante 
literário e artístico que se reunia na praça 
da Polícia, em Manaus, para falar sobre 
política, sobre os problemas da cidade e 
cultura. As redes sociais daqueles tempos. 

Saul Benchimol é a prova que ainda 
vive e viverá quem se fez símbolo: por 
simbolizar a importância do povo judeu 
para a Amazônia. Homens e mulheres que, 
ao chegarem à nossa região, ajudaram a 
dinamizar a economia por onde passaram, 
deixando como legado uma lição: a de 
que com um pouco de ousadia e muito 
trabalho se vai ao longe.

Saul Benchimol vive!

“Quem quer invadir, não avisa”  
Norton Rapesta, embaixador do Brasil na Ucrânia, sobre a “iminente invasão russa”

Apenas 12 países autoritários censuram Telegram
Ameaças do Tribunal Superior Eleitoral ao Telegram, se concretizadas, vão inscrever o Brasil entre 

os países autoritários de esquerda, como China e Cuba, e de direita, como Irã e Rússia, que adotaram 
medidas de censura e controle contra o aplicativo de mensagens. São 12 países que tentaram impor 
“regras” ao Telegram, que não lhes deu confiança. Na Rússia, onde nasceu seu criador, Pavel Durov, o 
Telegram foi banido por não dedurar seus usuários à FSB, ex-KGB. Depois voltou a funcionar.

Protestos proibidos

Em todos os casos, o Telegram 
foi punido por decisão de regi-
mes alvos de protestos, como 
aconteceu em Hong Kong, por 
exemplo.

Motivação política

O Telegram foi usado por ma-
nifestantes durante os protes-
tos de 2020/21 na Bielorrússia, 
considerada a última ditadura 
europeia. Foi banido.

Partido proibiu

Em Cuba, em 2021, a história é 
a mesma. O governo comunista 
da ilha proibiu o funcionamento 
do Telegram após os protestos 
de 2021.

Acabou cedo

Na China o Telegram foi bani-
do em 2015, quando o Partido 
Comunista descobriu ser alvo de 
críticas de grupos de ativistas 
humanitários.

Protocolo russo é adotado até 
mesmo em Angola

É tão “rigoroso” quanto o de 
Angola e países de menor ex-
pressão o protocolo adotado 
pelo governo russo para a visita 
oficial de dignitários estrangei-
ros. Na viagem à Rússia, a co-
mitiva brasileira teve de fazer 
cinco testes. Em meados de 
2021, o vice-presidente Hamil-
ton Mourão, o chanceler Carlos 
França e demais membros da 
comitiva tiveram de fazer cinco 
testes contra covid para irem à 
Cúpula de Chefes de Estado e 
de Governo da Comunidade de 
Países de Língua Portuguesa 
(CPLP).

Dois testes no Brasil

Toda a comitiva com destino 
a Luanda teve de testar 48 
horas antes do embarque, e 
momentos antes de entrar no 
avião, em Brasília.

Outro no desembarque

O terceiro teste foi aplicado no 
desembarque dos brasileiros na 

capital angolana. Só teve acesso 
quem testou negativo.

Um para cada dia

Em cada um dos dias da confe-
rência, entre 7h e 8h da manhã, 
todas as comitivas estrangeiras, 
incluída a brasileira, foram sub-
metidas a testes.

Liberou, só que não

Fiel à sua conhecida má von-
tade quanto aos auto-testes de 
covid, para alegria dos laborató-
rios privados de exames e for-
necedores de testes para rede 
pública, a Anvisa ainda não libe-
rou a venda de nenhum deles.

Povo não é bobo

Em entrevista ao Diário do Po-
der, o deputado José Medeiros 
(Pode-MT) diz estar preocupado 
com tentativa do Judiciário de 
controlar as mídias sociais e ba-
nir o que não controlam. Apesar 
do ativismo, ele prevê uma sur-
presa na eleição. “Vai ter muito 
choro e ranger de dentes”, disse.

Viagem necessária

Sergio Moro criticou a viagem 
presidencial à Rússia, falando 
em “constrangimento” dos di-
plomatas. Moro não aprendeu 
nada. A viagem, ao contrário do 
que ele imagina, é um triunfo da 
diplomacia brasileira.

Positivou, dançou

O comandante da Marinha, 
almirante Garnier Santos, es-
taria na viagem presidencial a 
Moscou, mas testou positivo. 
O almirante de esquadra Silva 
Lima é quem o representa, nas 
tratativas da área de Defesa.

Realidade chata

A brincadeira de que Bolsonaro 
causou a retirada das tropas rus-
sas virou alvo de agência de che-
cagem antibolsonarista, como 
todas. Luciano Hang ironizou: 
“se fosse o contrário, Bolsonaro 
seria o culpado”.

Aqui, não se sabe

Maiores do “big tech”, Al-
phabet/Google, Amazon, Ap-
ple, Meta/Facebook, Microsoft, 
Twitter e Uber gastaram mais de 
US$70 milhões só em lobby nos 
EUA, em 2021, diz o Wall Street 
Journal. Não há cálculo no Brasil.

Holofote é vida

A Comissão de Fiscalização 
do Senado, cujo presidente e 
vice são do Podemos de Sergio 
Moro, aprovou ouvir autorida-
des, como ministros da Saúde e 
Justiça, além de depoimento do 
diretor da PF. Também aprovou 
ainda discutir “crimes de ódio” 
e privatizações. É a nova CPI da 
Covid?

Luz no fim do túnel

A média de casos de covid 
despencou 33,5% desde o início 
do mês, caindo de 189,5 mil a 126 
mil. A média de mortes também 
reverteu a tendência e caiu 11,7% 
em menos de uma semana de 
951 para 840.

Pensando bem...
...guerra com hora marcada, só 

na internet.

PODER SEM PUDOR

Tricolor e sofredor

O então deputado João Carlos 
De Carli foi a uma audiência com 
o presidente João Figueiredo. 
Na ante-sala, o ajudante-de-or-
dens, major Dias Dourado, trans-
mite uma inusitada advertência 
ao deputado: “Entre, mas não 
ria.” No gabinete presidencial, De 
Carli se depara com Figueiredo 
vestindo a camisa do Flamengo. 
Diante do espanto do deputado, 
o general ameaça: “Se rir, eu te 
quebro a cara!” Fluminense do-
ente, Figueiredo estava pagando 
uma aposta que perdera para 
Dourado: na véspera, o Fla havia 
encaçapado o Flu no Maracanã.

MARCELO RAMOS
advogado, professor, escritor e deputado federal
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Políticos reprovam medidas 
abusivas da Amazonas Energia

STF valida benefícios à informática 
fora da ZFM e Serafim rebate 

Cidade planeja incentivo 
a cursos sociais no AM

A classe política criticou 
as irregularidades apon-
tadas contra a conces-
sionária de energia

Em setembro de 2021, iniciou-
-se a Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da Amazonas 
Energia com objetivo de inves-

tigar ações, omissões e possíveis irre-
gularidades cometidas pela fornece-
dora de energia no Estado. Políticos da 
Assembleia Legislativa do Amazonas 
e Câmara Municipal de Manaus se 
posicionam contra as ações abusivas 
da empresa.

O presidente da CPI, deputado es-
tadual Sinésio Campos (PT) declarou 
que as denúncias registradas contra 
a empresa visam garantir os direi-
tos da população. Ele salienta que 
o “principal objetivo foi recolher as 
reclamações dos moradores relacio-
nadas à concessionária”.

“Não vamos parar até que essa em-
presa seja responsabilizada sobre cada 
taxa abusiva, cada desmando, cada 
crime que vem cometendo contra a 
população amazonense”, disse.

Na Assembleia Legislativa está em 
análise na Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR) um projeto 
que visa obrigar a concessionária de 
energia a anexar na fatura uma foto 
do medidor atestando o consumo do 
cliente. O PL nº 570/2021 é de autoria 
do presidente da casa, o deputado 
estadual Roberto Cidade (PV).

“O consumidor tem o direito de fis-
calizar seu consumo e não terá como 
fazer isso com o medidor instalado num 
poste de quatro metros de altura. Com 
meu projeto aprovado,   a empresa ane-
xa foto do contador para comprovar o 
consumo, vai enterrar de vez a intenção 

DIVULGAÇÃO
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Deputados estaduais e vereadores criticam a Amazonas Energia pelas irregularidades

Segundo o líder do PSB na Aleam, a sustentabilidade deve ser o foco dos parlamentares
O Governo Estadual prestará auxílio 
nos cursos

da concessionária, porque como eles 
farão o registro com o medidor lá no 
alto?”, indagou.

A CPI realizou, nesta terça-feira 
(15), a sua 24ª reunião itinerante, no 
Japiim, zona Sul de Manaus. Durante 
a sessão, o Instituto de Pesos e Me-
didas (IPEM/AM) revelou que mais 
24 medidores de energia registravam 
o dobro na contagem de consumo 
elétrico, bem como outras irregula-
ridades, como a troca de medidores 
que não apresentavam problemas.

“Na vistoria realizada pelo Ipem, em 
janeiro deste ano, 1.110 aparelhos fo-
ram fiscalizados, em vários pontos da 
cidade. Desses, 6 estavam contando o 
dobro de energia. Continuamos essa 
fiscalização em fevereiro e, até o mo-
mento, outros 260 foram periciados 
e constatamos que mais 24 apresen-
taram o mesmo problema. Ou seja, 
30 medidores registravam kilowatts 
dobrados”, confirmou o diretor-presi-
dente do IPEM/AM, Márcio Brito.

Durante a sessão, requerimentos fo-
ram aprovados. Um deles requer que 
seja encaminhada, ao Ipem/AM, a so-
licitação do quantitativo de medidores 
vistoriados e a cópia dos laudos re-
provados na perícia metrológica. Pos-

teriormente, que esses laudos sejam 
enviados à Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel).

“O Ipem ainda não finalizou a fis-
calização, mas, já temos 30 medido-
res, comprovadamente, que conta-
bilizavam o dobro. Temos o objeto 
material que essa empresa comete 
crime contra o povo do Amazonas”, 
complementou o presidente da CPI da 
Amazonas Energia, deputado estadual 
Sinésio Campos (PT).

Audiência na CMM
Na Câmara Municipal, será realizada 

uma Audiência Pública com o vice-
-presidente da Amazonas Energia S.A, 
Radyr Gomes de Oliveira, e o diretor-
-presidente do Instituto de Pesos 
e Medidas do Estado do Amazonas 
(IPEM), Márcio André Brito, para tratar 
de assuntos relacionadas aos medido-
res implantados pela Amazonas Ener-
gia nas residências da capital

A audiência foi proposta pelo ve-
reador na última sessão plenária de 
segunda-feira (14), e aceita pelos demais 
parlamentares.

“Precisamos de respostas e escla-
recimentos sobre os problemas que 
vêm sendo ocasionados diariamente 

O deputado estadual 
Serafim Corrêa (PSB) 
disse nesta terça-feira 
(15) que o Amazonas 
tem possibilidade de 
captar investimentos, 
mesmo com a igualda-
de de incentivos fiscais 
com outros estados. A 
afirmação vem após o 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) ter validado 
a Lei da Informática 
para fora da Zona Fran-
ca de Manaus.

O julgamento da ADI 
2399 em plenário vir-
tual foi encerrado na 
última sexta-feira, 11, e 
ficou em sete a quatro 
para declarar os incen-
tivos regulares. 

“O STF validou os 
incentivos da Lei de 
Informática. Essa era 
uma briga antiga da 
Zona Franca de Ma-
naus, por entender que 
eles só eram cabíveis, 
apenas, na Zona Fran-
ca de Manaus. O Su-

O presidente da As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), de-
putado Roberto Cidade 
(PV), protocolou, nes-
ta terça-feira (15), um 
Projeto de Lei que visa 
criar a política estadual 
de incentivo aos cursos 
sociais, populares e co-
munitários, organizados 
por iniciativa da socie-
dade civil e destinados à 
população carente.

A ideia é que o Governo, 
por meio de seus órgãos, 
auxilie essas atividades 
com recursos, estrutu-
ra física e equipamen-
tos para a realização de 
cursos voltados para o 
esporte, cultura, apoio 
educacional e impulso 
ao mercado de trabalho.

Na avaliação do de-
putado, o projeto tem 
como objetivo principal 
melhorar a estrutura de 
atividades já existentes 
e, desta forma, aprimorar 
o aprendizado dos parti-
cipantes.

“Os cursos sociais são 

ZONA FRANCA DE MANAUS ALEAM 

premo decidiu no rumo 
contrário. O Amazonas 
ainda tem uma pos-
sibilidade de captar 
investimentos, mes-
mo tendo igualdade 
de incentivos fiscais 
federais com outros 
estados”, disse.

O parlamentar che-
gou a mencionar a ne-
cessidade de ajustes 
na Lei nº 2.826/2003, 
aprovada pela Assem-

bleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), em 
2021, que prorroga por 
mais dez anos, ou seja, 
até 2032, a política es-
tadual de incentivos 
fiscais e extrafiscais.

“É a nossa lei de in-
centivos fiscais esta-
duais que esta Casa 
prorrogou por mais 10 
anos. Agora nós pre-
cisamos dos ajustes 
finos, da busca dos 

fundamentais para gerar oportu-
nidades aos moradores de comu-
nidades carentes, que, infelizmen-
te, muitas vezes não conseguem 
acessar essas oportunidades por 
vias públicas ou privadas. Nada 
mais justo que o Estado auxilie 
essas ações que ajudam a popu-
lação e cumprem um papel im-
portante na melhoria da socieda-
de. Não custa nada, por exemplo, 
ceder uma sala de uma escola 
ou um laboratório de informática”,  
avaliou.

e m p r e e n d i m e n t o s , 
caso haja disputa do 
terreno da captação de 
novos investimentos e 
não devemos desistir 
desta luta junto ao STF.

A Procuradoria Geral 
do Estado (PGE) deve 
adotar as providências 
e o Dr. Carlos Alberto, 
que tem sido grande 
defensor da ZFM deve 
estar tomando provi-
dências”, concluiu.

na vida da população, e foi por isso que 
fiz a proposta de realizar essa audiência 
pública para ouvirmos os diretores dos 
órgãos aqui no plenário”, comentou 
Jander Lobato.

O vereador Rodrigo Guedes (PSC), o 
qual em fevereiro de 2021 realizou um 
pedido de instalação da CPI por ”inú-
meros desrespeitos à lei, justiça e os 
consumidores amazonenses”, utilizou 
suas redes sociais para exigir a punição 
para os dirigentes da Amazonas Energia.

“Se a confirmação da medição er-
rada tiver acontecendo, a gente tem 
que inclusive utilizar os instrumentos 
criminais, colocar gente da Amazonas 
Energia atrás das grades porque é isso 
que eles estão merecendo”, disse em 
um vídeo pulicado em seu Instagram.

A empresa deve pagar até R$ 5 mi-
lhões em multa por conta das irregu-
laridades encontradas pelo Instituto de 
Pesos e Medidas do Amazonas (Ipem) 
nos medidores de energia.

Em suas redes sociais, o vereador 
Amom Mandel (Sem Partido), compar-
tilhou que foi auditada durante a CPI a 
informação que os novos medidores da 
empresa, cobravam o dobro do preço 
real. Ele também realizou um chama-
mento para que a população fiscalize 

o andamento do processo.
“Estamos sempre precisando de 

mais voluntários para a mobilização so-
cial; sem apoio, nenhuma fiscalização 
ou cobrança vai pra frente”,  escreveu.

Recentemente, está em análise a 
ação da concessionara de colocar à 
venda prédios que pertencem a pre-
feituras municipais.

O vereador Sassá da Construção 
(PT), declarou recentemente que a 
Câmara entrou com um pedido para 
que a empresa preste explicações 
na Câmara Municipal a respeito do 
relatório do IPEM/AM, que confirma 
a fraude nos medidores.

“Não podemos deixar que essas pes-
soas sigam impunes, diante de tudo 
que tem feito contra o povo. Os donos 
da empresa, precisam ser presos”, sa-
lientou em suas redes sociais.

Sobre a audiência
A Audiência vai contar com a parti-

cipação do Deputado Estadual Saullo 
Vianna (PTB), de representantes das 
duas comissões de defesa do consu-
midor da Assembleia Legislativa do 
Amazonas e da CMM.

O Ipem constatou irregularidades em 
mais 24 de 260 medidores de energia 
elétrica avaliados pelo órgão no mês de 
fevereiro, até essa segunda-feira (14). 
Os aparelhos são do tipo convencional 
e apresentaram problemas no sistema 
que mede a exatidão do consumo.

Os 24 medidores irregulares se so-
mam aos seis aparelhos com proble-
mas detectados no mês de janeiro. Na 
ocasião, 1.100 medidores antigos foram 
vistoriados pelo órgão. Em alguns ca-
sos, com o erro de medição, o valor 
cobrado chegava a ser o dobro.

Nas duas situações o Ipem infor-
mou que notificará a concessionária 
Amazonas Energia por meio de auto 
de infração. A concessionária terá dez 
dias para apresentar defesa.

Política 5
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Wilson Lima prorroga 
concurso da Educação

‘Não vejo problema’, diz Lula 
sobre Alckmin compor chapa

Ciro admite não 
ser favorito nas 
eleições de 2022

Anúncio foi realizado 
pelo governador Wilson 
Lima durante abertura 
do ano letivo estadual 
em Manacapuru 

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta terça-
-feira (15), a prorroga-
ção do Concurso Público 

2018 da Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto. Durante a 
abertura do ano letivo em Ma-
nacapuru, ele anunciou ainda a 
convocação de 352 novos pro-
fissionais para compor o quadro 
de servidores da rede estadual 
de ensino.

Com a nova convocação, mais 
de 6,2 mil aprovados terão sido 
nomeados pelo certame. “São 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Além do anúncio sobre o concurso de 2018 da Secretaria de Educação, Wilson Lima inaugurou o novo posto de atendimento da Junta Comercial do Amazonas 

profissionais chamados para 
reforçar a educação. Com isso, 
estamos dando oportunidades a 
todos que atingiram uma boa co-
locação”, afirmou o governador.

A convocação será divulgada no 
Diário Oficial do Estado (DOE), e 
as informações para apresenta-
ção constarão no site da Secre-
taria de Educação, assim como a 
prorrogação.

 No ano passado, o governador 
já havia prorrogado o concurso 
público até março de 2022. Agora, 
a prorrogação torna o certame 
válido por mais um ano, até março 
de 2023.

Do total de 352 profissionais, 
185 são para atuação na capi-
tal. Outros 167 serão lotados 
para atuar no interior. Entre os 
convocados estão professores, 
pedagogos, merendeiros, pro-
fissionais de nível médio e su-

perior para o quadro técnico da 
secretaria.

Convocações
Esta é a sétima chamada aos 

aprovados do concurso feita pelo 
governador Wilson Lima. O pri-
meiro chamamento ocorreu em 
agosto de 2019, com 312 aprova-
dos. A última convocação realizada 
pelo governador foi em outubro de 
2021, quando foram convocados 
566 profissionais.

Realizado em 2018, o concurso 
ofertou 8.175 vagas e obteve 6.737 
candidatos classificados, dentro 
do número de vagas.

Inauguração da Jucea 
Acompanhando a primeira dama 

Taiana Lima, o governador tam-
bém participou da inauguração 
do segundo posto de atendimento 
da Junta Comercial do Amazonas 

(Jucea) no interior do estado. A 
unidade vai funcionar nas depen-
dências do Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC) do município, na 
avenida Boulevard Pedro Rates 
de Oliveira, Centro; com dois gui-
chês e atendimento das 8h às 14h. 
O posto tem como objetivo des-
centralizar os serviços da autar-
quia, tornando-os mais acessíveis 
aos cidadãos do interior do Ama-
zonas.

“Nós estamos fazendo um tra-
balho para regularização, para 
formalização daqueles pequenos 
empreendedores. Já inaugura-
mos um lá no município de Ita-
coatiara, inauguramos um hoje, 
aqui em Manacapuru e a gente 
vai seguindo esse trabalho para 
inaugurar outros postos, para 
garantir que esses pequenos 
empreendedores possam se re-
gularizar”, enfatizou Wilson Lima. 

O que é o Testamento? Para quê 
serve? Existe alguma vantage

O testamento é um instrumento ju-
rídico muito benéfico para a transmis-
são de patrimônio, mas muito pouco 
conhecido pela maioria da população 
brasileira, que infelizmente deixa de 
usufruir de seus benefícios.

Uma das principais vantagens de se 
fazer um testamento refere-se ao fato 
da pessoa proprietária do patrimônio 
poder  determinar em vida, a distribuição 
de seus bens após seu falecimento.

Nada mais justo e coerente que, a 
pessoa que construiu seu patrimônio, 
com trabalho duro, o direcione a quem 
desejar, conforme sua escolha, dentro 
dos percentuais estabelecidos em lei.

Vale registrar que, a legislação nacional 
estabeleceu determinadas regras, a fim 
de que essa distribuição de bens seja 
considerada válida.

Quando a pessoa tiver herdeiros ne-
cessários, ou seja, conjuge, filhos, compa-
nheiro (a) poderá dispor por testamento 
somente  da metade de seu patrimônio, 
a  outra metade será transmitida para 
esses herdeiros necessários.

No caso de pessoas que não possuam 
filhos, esposo (a), ou herdeiros, ou mes-
mo aqueles que desejam beneficiar uma 
instituição ou pessoa que reconheça que 

merece receber seu patrimônio, ou parte 
dele, podem utilizer-se desse meio para 
cumprir esse desejo.

No Brasil, cada vez mais, tem au-
mentado a quantidade de informação 
acerca desse tema, na medida em que 
as pessoas estão buscando conhecer 
mais acerca dos instrumentos de pla-
nejamento sucessório disponíveis. Vale 
lembrar que o testamento pode ser 
alterado até o falecimento do testador.

Existem pelo menos três fatos 
que obstaculizam as pessoas fa-
zerem testamento:

1)Mito de que testamento é apenas 
para pessoas ricas. Tal ideia é inverídi-
ca, pois há pessoas que apesar de não 
serem ricas, conseguiram construir um 
conjunto de bens móveis e imóveis, tais 
como: a casa própria, dinheiro em conta 
conta ou aplicado em investimento, ve-
ículos, sítio e etc;

2)Mito em falar sobre a morte. Infe-
lizmente ainda existe um traço cultural, 
com base em supertições e crendices, 
em que pessoas receiam que falar sobre 
morte, atrai morte, tal ideia também é 
uma tremenda fantasia.

3)A cultura do improviso, que nada 
mais é do que deixar de enfrentar 
certos problemas, adiar decisões; não 
se organizar para a partida dessa vida, 

dentre outros;
Por razões variadas, muitas pessoas 

não planejam eventos ligados á herança 
e a morte, tais como: “é caro gastar com 
isso”, “deixe que os herdeiros cuidem 
disso” etc. E desta forma, deixam um 
“tremendo abacaxi” para os descen-
dentes descascarem, gerando inúme-
ros conflitos familiares

Conclusão:
Pode-se concluir que por questões 

de pouco conhecimento ou atitude 
protelatória, muitas pessoas deixam de 
usufruir das vantagens oferecidas pelo 
Testamento, instrumento jurídico que 
possibilita, dentre outros benefícios, 
que a pessoa proprietária de patrimô-
nio (móvel ou imóvel) determine em 
vida, a distribuição de seus bens após 
seu falecimento.

Felizmente, em nosso país tem cres-
cido de forma expressiva o acesso a 
informações e também o interesse por 
esse tema. O testamento beneficia pes-
soas de todas as faixas sociais, vale 
resssaltar que, para que o mesmo tenha 
plena validade, é preciso cumprir alguns 
requisitos legais.

Busque orientação com profissionais 
especializados na área. Para saber mais 
entre em contato conosco.

ELEIÇÕES 
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A ministra da Mulher, Fa-
mília e Direitos Humanos, 
Damares Alves, afirmou 
nesta terça-feira (15) que 
vai recusar o convite do 
presidente da República, 
Jair Bolsonaro, para con-
correr ao Senado por São 
Paulo. Na mesma ocasião, 
Damares afirmou que tam-
bém estava sendo corteja-
da para disputar as eleições 
por outro colégio eleitoral.

“Temos alguns Estados 
no Norte que querem a mi-
nistra Damares senadora. 
Temos São Paulo que o 
presidente quer”, disse.

A ministra disse ter fi-
cado “honrada” pelo con-
vite e agradeceu ao pre-
sidente pela confiança. 

Damares foi anunciada 
por Bolsonaro como sua 
possível candidata ao Se-
nado por São Paulo em ja-
neiro. No início deste mês, 
a ministra chegou a dizer 
que almejava se tornar 
presidente da Casa Legis-
lativa um dia, para propor 
uma “ampla e irrestrita” 
reforma do Código Penal, 
mas que o martelo so-
bre sua candidatura ainda 
não estava batido.

Na publicação des-
ta terça-feira, Damares 
não descartou a possi-
bilidade de disputar uma 
cadeira pelo Norte ou 
Nordeste, regiões onde 
Bolsonaro tem menor 
apoio eleitoral.

“No momento preci-
samos reforçar nossa 
base em alguns Estados 
e quero ajudar os amigos 
do Norte e do Nordeste 
nesta tarefa”, escreveu.

Ela já havia manifestado 
a possibilidade de entrar 
na corrida eleitoral pelo 
Amapá, insinuando que o 
ex-presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-
-AP), poderia ser seu rival.

Por meio das redes sociais, 
o ex-presidente Lula (PT) fa-
lou sobre a possibilidade de 
concorrer às eleições este ano 
tendo o ex-governador de São 
Paulo Geraldo Alckmin (sem 
partido) como vice, nesta ter-
ça-feira (15).

“Não vejo nenhum proble-
ma dele ser meu vice”, es-
creveu Lula.

“Falta eu me definir como 
candidato e Alckmin escolher 
partido. Se o Alckmin como 
meu vice me ajudar a governar, 
não vejo nenhum problema 
dele ser meu vice”, publicou o 
petista no Twitter.

Segundo o ex-presidente, as 
divergências de pensamento 
entre os dois podem ser colo-
cadas de lado já que o desfio, 
“mais que ganhar, é consertar 
o Brasil”.

Segundo a pesquisa Ipespe, 
divulgada na última sexta-fei-
ra (11), Lula lidera nas inten-
ções de voto. Ele aparece com 
43% das intenções enquanto o 
presidente Jair Bolsonaro (PL), 
com 25%.

advogada

Testamento: para quê serve? Existe alguma vantagem 
em fazê-lo?

Lula disse que pretende conversar com 
quem votou sim ao impeachment de Dilma

Alianças políticas
Durante entrevista, Lula foi 

questionado se vai fazer alian-
ças com quem votou a favor do 
impeachment da ex-presiden-
te Dilma Roussef, em 2016. Ele 
afirmou que se pensar só nisso, 
vai ficar “paralisado diante da 
política”, e que sim, está “muito 
disposto a conversar”.

“Se você só for conver-
sar com quem não votou 
[no impeachment], você não 
tem com quem conversar, 
porque 90% da classe polí-
tica votou no impeachment  
dela”, argumentou.
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Manacapuru receberá R$ 53 
milhões para infraestrutura
Pavimentação de 
ruas na sede do mu-
nicípio, da Rodovia 
AM-453 e de outros 
seis ramais fazem 
parte do montante 
de obras anunciado 
pelo governador

DIEGO PERES/SECOM

Governador anunciou  investimentos de R$ 53 milhões para infraestrutura de Manacapuru

Um pacote de investimen-
tos em infraestrutura foi 
anunciado, pelo governa-
dor do Amazonas, Wilson 

Lima, nesta terça-feira (15), para 
o município de Manacapuru (dis-
tante 68 quilômetros de Manaus) 
no valor de R$ 53 milhões. O 
pacote, que será executado pela 
Secretaria de Estado da Infraes-
trutura e da Região Metropoli-
tana de Manaus (Seinfra), inclui 
pavimentação de ruas na sede do 
município, da Rodovia AM-453 e 
de outros seis ramais.

O governador e a primeira dama 
do Amazonas, Taiana Lima, cum-
priram agenda no município para 
dar início ao Ano Letivo do interior; 
e fizeram entregas para o setor 
primário e social.

“A gente tem uma série de obras 
estruturantes programadas aqui 
para o município de Manacapu-
ru, para recuperação do sistema 
viário, recuperação de ramais. É o 
caso do ramal do Bela Vista. São 
8 obras que a gente tem aqui no 
município de Manacapuru, perfa-
zendo um total de R$ 53 milhões. 
São projetos que estão em fase 
de elaboração, outros já em fase 
de licitação”, disse o governador.

O Governo do Amazonas vai pa-
vimentar 15 quilômetros de ruas da 
sede do município e as obras devem 
começar ainda neste semestre. O 
pacote inclui o asfaltamento da 
Rodovia AM-453, que vai do Ramal 
Bela Vista até o quilômetro 57 da 
rodovia estadual AM-070. A ex-
tensão da via é de 7 quilômetros.

Com mais de 8 quilômetros de 
extensão, o Ramal do Acajatuba 
também será pavimentado. Os 8 
quilômetros do Ramal do Açutuba 
receberão pavimentação, assim 
como os 6,5 quilômetros do Ramal 
Nova Esperança. Os ramais Terra 
Preta, do Paru e do Anjo Gabriel 

também serão asfaltados.

Obras concluídas
O Governo do Amazonas já con-

cluiu seis obras no município, um 
investimento de R$ 296 milhões. 
Os recursos foram destinados 
para a duplicação da Rodovia 
AM-070; reforma e ampliação 
do Mercado Municipal Azizi Dibo 
Mussa; construção de ponte na 
Vila Campinas do Norte, na zona 
rural; recuperação da Estrada 
AM-453; e recuperação de parte 
do sistema viário da sede e da 
comunidade Bela Vista. 

Investimentos são destaque
O Governo do Amazonas apre-

sentou os dados na audiência 
pública do Relatório de Metas e 
Gestão Fiscal do Estado do Ter-
ceiro Quadrimestre, apresentado 
pela Secretaria de Estado de Fa-
zenda (Sefaz-AM) à Assembleia 
Legislativa (ALE-AM), em reunião 
virtual da Comissão de Assuntos 
Econômicos da Casa Legislativa, 

nesta segunda-feira (14).
O relatório, apresentado pelo 

secretário Alex de Giglio e pelos 
secretários executivos de Receita, 
Dario Paim; do Tesouro, Luiz Otávio 
Silva; de e Orçamento, Christiane 
Travassos, demonstrara expres-
sivo incremento de arrecadação, 
maior equilíbrio fiscal e significa-
tiva redução de endividamento, 
além do consequente aumento 
no valor dos repasses para os 
municípios e demais poderes.

De acordo com o secretário 
Alex Del Giglio, tal conjuntura 
tem possibilitado a realização de 
investimentos, como obras de in-
fraestrutura e programas sociais, 
vistos como fundamentais para a 
retomada da economia do estado, 
à medida que geram emprego, 
renda e desenvolvimento e mo-
vimentam a economia, gerando 
retorno à própria arrecadação tri-
butária do estado.

Como demonstra o relatório, o 
estado do Amazonas obteve um 
crescimento em sua arrecadação 

tributária da ordem de 12% a mais 
em relação ao ano de 2021. Em 
2020, o Amazonas obteve 22,7 
bilhões de arrecadação. Já em 
2021, a despeito da crise econô-
mica resultante da pandemia, que 
afetou tanto as receitas quanto as 
despesas estaduais, foram mais 
de 2,7 bilhões arrecadados, um 
montante total de R$ 25,5 bilhão.

De acordo com o resultado, o 
secretário Alex de Giglio, esses 
avanços são resultado sobretudo 
de ajustes estratégicos na área tri-
butária, sem aumento de carga ao 
consumidor final, assim como de 
fatores microeconômicos, como 
o bom desempenho do setor de 
duas rodas no Polo Industrial de 
Manaus, que cresceu durante a 
pandemia pelo aumento demanda 
por pedidos delivery.

Fatores macroeconômicos, 
como a depreciação do real peran-
te o dólar e o chamado ‘boom’ das 
commodities também influencia-
ram no aumento sistemático do 
preço dos combustíveis no Brasil.

“Há questões micro e macro-
econômicas que influenciam os 
números, mas ressaltamos tam-
bém uma gestão mais efetiva da 
arrecadação, sobretudo em ques-
tões tributárias, nas quais fizemos 
ajustes pontuais em vários setores 
sem aumento de carga tributária”, 
declarou o secretário de Fazenda 
Alex del Giglio.

Ajustes estratégicos
Na audiência, o presidente da 

CAE da Aleam, deputado Ricardo 
Nicolau, destacou a atuação da 
Sefaz para o bom resultado da 
arrecadação.

“A Secretaria vem cumprindo 
um papel importante, dando um 
salto de 2018 para 2019, e de 
2020 para 2021, (o que) é ex-
tremamente importante; e, é ló-
gico, pelos ajustes realizados e 
também pelo cenário econômico, 
que permitiram que o Gover-
no do Estado arrecadasse valo-
res tão significativos”, assinalou 
o deputado.

Busca a valores esquecidos tem quase 60 milhões de consultas
DIVULGAÇÃO

Cerca de 11,2 milhões de pessoas e empresas têm saldos a resgatar

BANCOS

Quase 60 milhões de pessoas físicas 
e empresas já fizeram consultas ao 
sistema que busca valores esquecidos 
em instituições financeiras, informou 
o Banco Central (BC). Desde a aber-
tura do site, na noite de domingo (13), 
até as 12h de ontem (15), 59.964.368 
consultas foram registradas no site.

Desse total, 58.806.854 consul-
tas foram feitas por pessoas físicas 
e 1.157.514, por pessoas jurídicas. De 
acordo com o BC, 11.223.617 (18,72%) 
resultaram em saldos a resgatar, dos 
quais 11.001.451 se referem a pessoas 
físicas e 222.166 a empresas.

Calendário
A consulta pode ser feita por qual-

quer cidadão ou empresa em qual-
quer horário. No entanto, caso o sis-
tema informe recursos a receber, os 
usuários foram divididos em três gru-
pos, baseados na data de nascimento 
ou na data de fundação da empresa.

Quem nasceu antes de 1968 ou abriu 
a empresa antes desse ano poderá 
conhecer o saldo residual e pedir o 
resgate entre 7 e 11 de março, no mes-
mo site. A própria página informará o 
horário e a data para pedir o saque. 
Caso o usuário perca o horário, haverá 
repescagem no sábado seguinte, em 
12 de março, das 4h às 24h. 

Para pessoas nascidas entre 1968 
e 1983, ou empresas fundadas nesse 
período, o prazo será de 14 a 18 de 

março, com repescagem em 19 de 
março. Quem nasceu a partir de 
1984, ou abriu empresa nesse ano, 
tem prazo de 21 a 25 de março, 
com repescagem em 26 de março. 
As repescagens também ocorrerão 
aos sábados no mesmo horário, das 
4h às 24h.

Quem perder o sábado de re-
pescagem poderá pedir o resgate 
a partir de 28 de março, indepen-
dentemente da data de nascimento 
ou de criação da empresa. O Banco 
Central esclarece que o cidadão ou 
a empresa que perder os prazos 
não precisa se preocupar. O direito 
a receber os recursos é definitivo, 
e o dinheiro continuará guardado.
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Prefeitura recebe mais de 
R$ 1,1 mi em emenda federal

Inflação desacelera para todas 
as faixas de renda em janeiro

O recurso será desti-
nado para atender Or-
ganizações da Socie-
dade Civil, o Conselho 
Tutelar da Zona Rural 
e a Semasc

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidada-

nia (Semasc), recebeu, na tarde 
desta terça-feira (15), emenda 
parlamentar de autoria do de-
putado federal José Ricardo, no 
valor de R$ 1,17 milhão. O recur-
so será destinado para atender 
Organizações da Sociedade Civil 
(OSCs), o Conselho Tutelar da 
Zona Rural e a própria Semasc.

“Parte desse recurso está sen-
do destinado à secretaria, para 
que seja aplicado dentro do que 
for finalidade prioritária para a 
assistência. É importante desta-
car que o deputado José Ricardo 
já destinou outros recursos por 
meio de emendas parlamentares, 
que foram utilizados na aquisição 
de veículos e equipamentos para 
os conselhos tutelares, e agora 
ele vem, mais uma vez, contri-
buir com o nosso trabalho de 
desenvolvimento da política de 
assistência social na cidade de 
Manaus”, informou a secretária 

MARCELY GOMES / SEMASC

Emenda parlamentar de autoria do deputado federal José Ricardo

O Indicador Ipea de Inflação por 
Faixa de Renda aponta para uma 
nova desaceleração inflacionária 
para todas as faixas de renda. As 
famílias de renda alta registraram a 
menor taxa de inflação no período 
(0,34%). O segmento que apresentou 
a maior inflação em janeiro deste ano 
foi o das famílias com renda muito 
baixa (0,63%).

Os dados de janeiro foram divul-
gados ontem (15) pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea).

“Na comparação com janeiro do 
ano passado, houve alta da inflação 
para todas as faixas, sendo que o 
impacto foi maior para classe de 
renda mais baixa, cuja inflação em 
janeiro deste ano (0,63%) foi o tri-
plo da apontada em janeiro de 2021 
(0,21%)”, comparou a pesquisadora 
do Ipea Maria Andreia Lameiras, au-
tora do indicador mensal.

No acumulado em 12 meses, as 
famílias de renda média baixa tive-
ram a maior alta inflacionária, uma 
taxa de 10,8%, um pouco superior à 
registrada pela faixa de renda muito 
baixa (10,5%) e acima da faixa de 
renda alta (9,6%).

Segundo o Ipea, em janeiro, na 
análise dos dados desagregados, 
enquanto todos os grupos de bens 
e serviços pressionaram a inflação 
das duas classes de renda mais bai-
xas, o grupo transporte trouxe alívio 
inflacionário para as demais faixas.

Apesar do grupo alimentos e bebi-
das ser o principal foco da inflação 
para todas as classes, o impacto se-
gue mais intenso para as famílias da 
faixa muito baixa (com renda domi-
ciliar menor que R$ 1.808,79). Mes-
mo diante das deflações da energia 
(-1,1%), do gás de botijão (-0,73%) e 
da gasolina (-1,1%), os reajustes dos 
aluguéis (1,5%) e das tarifas de ôni-

bus urbano (0,22%), intermunicipal 
(0,56%) e interestadual (1,6%) re-
sultaram em impactos inflacionários 
para as famílias de menor renda, nos 
grupos de habitação e transporte.

No caso das famílias da faixa mais 
alta (com renda domiciliar maior 
que R$ 17.764,49), o aumento dos 
serviços de recreação, como pacote 
turístico (2,7%), hospedagem (2,0%) 
e cinema (1,9%) foram os principais 
responsáveis pela contribuição po-
sitiva exercida pelo grupo despesas 
pessoais, em janeiro deste ano.

De acordo com o estudo, a queda 
dos combustíveis – gasolina (-1,1%) 
e etanol (-2,8%) –, das passagens 
aéreas (-18,4%) e do transporte por 
aplicativo (-18%) fez com que o grupo 
transportes trouxesse alívio inflacio-
nário para a faixa de renda mais alta.

A alta menos intensa no preço das 
hortaliças e verduras (3,1%), frutas 
(2,7%) e do café (0,32%) em 2021, 
a deflação das carnes (-0,32%), do 
vestuário (-0,07%) e, sobretudo, da 
energia elétrica (-5,6%) explicam o de-
sempenho mais favorável da inflação 
para as famílias de renda muito baixa.

O que é inflação
Inflação é o nome dado ao aumento 

dos preços de produtos e serviços. 
Ela é calculada pelos índices de 
preços, comumente chamados de 
índices de inflação.

O IBGE produz dois dos mais im-
portantes índices de preços: o IPCA, 
considerado o oficial pelo governo 
federal, e o INPC.

Para que servem o IPCA e o INPC?
O propósito de ambos é o mesmo: 

medir a variação de preços de uma 
cesta de produtos e serviços con-
sumida pela população. O resultado 
mostra se os preços aumentaram ou 
diminuíram de um mês para o outro.

IPEA

da Semasc, Jane Mara Moraes. 
O parlamentar foi recebido na 

sede da Semasc, no Centro, e des-
tacou o trabalho que vem sendo 
executado pela gestão David Al-
meida, na área de assistência social. 
“Estamos vivendo momentos mui-
to difíceis no Brasil, com reflexos 
em Manaus, como o aumento da 

pobreza, de pessoas em situação 
de rua, muitas famílias precisando 
de um amparo social e por isso, 
vamos buscando recursos para for-
talecer as ações da assistência. 
Parabenizo a secretaria que tem 
se empenhado para buscar apoio 
parlamentar e garantir recursos 
para a execução dos trabalhos”, 

afirmou José Ricardo.

Contemplados
Entre as organizações contem-

pladas estão a Inspetoria Sale-
siana Missionária da Amazônia 
– Pró Menor Dom Bosco, com 
R$ 300 mil; a Associação Bene-
ficente Pequeno Nazareno, com 

R$ 145 mil; o Instituto de Assis-
tência Social, Saúde e Educação 
(Iasse); Centro de Referência e 
Amparo à Mulher Mãe Célia Co-
lares (Cramer); Pastoral do Povo 
da Rua – Cáritas da Arquidiocese 
de Manaus, cada um com R$ 100 
mil; e o Núcleo de Assistência à 
Criança e à Família em Situação de 
Risco (Nacer), com R$ 80 mil. Ao 
Conselho Tutelar da Zona Rural 
foi destinado R$ 145 mil e outros 
R$ 200 mil destinados à Semasc.

“Hoje é um dia histórico para o 
Conselho Tutelar Rural porque 
passaremos a atender também 
as crianças da área ribeirinha, 
assim garantindo os direitos das 
crianças e dos adolescentes. Será 
o conselho mais próximo da co-
munidade, atendendo as ocor-
rências de forma mais efetiva”, 
afirmou o conselheiro tutelar, 
Manoel Júnior.

O presidente do Iasse, Dori Lo-
bato, celebrou o repasse e infor-
mou que o recurso será empre-
gado nos projetos desenvolvidos 
pela entidade e na aquisição de 
cestas básicas. “Essa é a primeira 
emenda que estamos recebendo 
e será destinada, principalmente, 
na aquisição de cestas básicas 
que serão distribuídas às famílias 
com as quais trabalhamos. Temos 
vários projetos dentro do institu-
to e com esse recurso poderemos 
atender melhor essas pessoas”, 
concluiu Lobato.
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Agente penitenciário morre 
e família pede investigação

Produtos piratas são apreendidos em bairro de Manaus

Familiares do agente 
penitenciário que mor-
reu ontem (15) pedem 
respostas sobre a causa 
e suspeitam de envene-
namento. Eles também 
afirmam que em 2019 
houve caso  parecido

Revolta e comoção marcaram 
a despedida ao agente peni-
tenciário Francisco Aldimar 
Souza de Alencar, de 39 anos, 

na tarde desta terça-feira (15). O 
velório ocorreu em uma funerária 
localizada na av. Getúlio Vargas, no 
Centro de Manaus. De acordo com a 
família do agente, Francisco foi víti-
ma de um envenenamento após in-
gerir uma refeição nas dependências 
do Instituto Penal Antônio Trindade 
(Ipat), na madrugada de segunda-
-feira (14). Os familiares também 
disseram que, em 2019, um caso 
semelhante vitimou outro agente.

A irmã de Francisco, Vanessa 
Alencar, 34 anos, disse que o fa-
miliar já chegou em casa se sentindo 
muito ruim e que a última refeição 
do irmão foi dentro do presídio.

.“Ele comeu alimento no presí-
dio e, quando retornou em casa, 
começou a passar mal. Foi para o 
Delphina [Hospital] e, de lá, enca-
minhado para a UPA [Unidade de 
Pronto Atendimento] do Campos 
Sales. O médico, no atendimento, 
perguntou se ele havia feito o uso 
de entorpecentes, coisa que meu 
irmão não fazia, ele era evangélico. 
Quando chegou em casa, já não 
conseguia falar se tinha comido 
uma sopa ou tomado um suco. No 
primeiro momento, trataram como 
infarto. Depois, como uso de en-

CARLOS ARAÚJO

MAYARA VIANA/PC-AM

Agente era correto em sua função, apontaram familiares da vítima

A ação policial causou prejuízo estimado em R$ 70 mil ao comércio de produtos piratas

torpecentes e, em terceiro, como 
parada cardíaca. O médico até nos 
disse: ‘investiguem a morte dele, 
porque era jovem e saudável’”, afir-
ma Vanessa.

Ainda de acordo com Vanessa, o 
agente penitenciário era um ho-
mem muito reservado e de criação 
rígida, uma característica da família. 
“Meu irmão ia trabalhar para exe-
cutar a função dele e não desviar 
da sua honestidade e integridade… 
A pessoa que fez isso não imaginou 
que ele ia ter tempo de chegar em 
casa. Achamos que isso já estava 
premeditado”, comenta.

O ‘incômodo’
Outra irmã de Francisco Aldimar, 

Francisca Alencar, de 37 anos, acre-
dita que mais detalhes que envol-

AÇÃO POLICIAL

Uma operação denominada de ‘Ope-
ração Falsificazione’ apreendeu, nesta 
terça-feira (15), no bairro Nossa Se-
nhora das Graças, Zona Centro-Sul 
de Manaus, cerca de R$ 70 mil em 
produtos falsificados das marcas Gucci 
e Apple. A ação foi conjunta, entre De-
legacia Especializada em Crimes contra 
o Consumidor (Decon), da Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), e Instituto de 
Defesa do Consumidor (Procon-AM). 

O delegado Eduardo Paixão, titular 
da Especializada, relatou que após re-
ceber denúncia de representantes das 
marcas mencionadas, sobre a venda de 
produtos falsificados, em um estabele-
cimento comercial na zona centro-sul, 
e deu início às diligências, ocasião em 
que as equipes flagraram um comércio 
aberto ao público com centenas de 
produtos piratas à venda.

Conforme o delegado, cerca de 990 
produtos adulterados, como capas de 
celulares, adaptadores, cabos, carre-
gadores, fones de ouvidos foram reco-
lhidos para procedimentos de perícia, 
e posteriormente serão descartados.

“Quando se trata de pirataria, só 
existe o certo e o errado. Os consu-
midores e comerciantes devem de-

nunciar nos SAC’s das marcas oficiais, 
sempre que identificarem a venda 
de produtos falsificados, em lojas, 
pois existe verdadeira concorrência 
desleal”, afirmou Paixão.

A autoridade policial ressaltou, ainda, 
que comercializar produto falsificado 
não oferece as garantias do código 
do consumidor, e quem comercializa 
incide em diversos crimes, como frau-
de no comércio (Artigos 175 e 180 do 
Código Penal); crime contra relação 
de consumo, (Art. 7º, VII e IX da Lei 
8.137/90); crime de sonegação fiscal 
(Lei 4.729/65); crime contra o consu-
midor (Artigos 66 e 67 do Código de 
Defesa do Consumidor - CDC), e crime 
contra o registro de marca (Artigos 189, 
I, e 190, I, da Lei 9.279/96).

 O titular da Decon orienta aos con-
sumidores a não adquirirem mercado-
rias piratas, pois são impróprias para 
o consumo, e, além de prejudicar a 
saúde, não têm as garantias do CDC, 
principalmente as do fabricante.

O Boletim de Ocorrência (BO) pode 
ser registrado na Especializada, que 
está localizada na rua Desembargador 
Felismino Soares, 155, bairro Colônia 
Oliveira Machado, Zona Sul.

vem a morte do agente virão à tona 
e que os familiares não vão desistir 
das investigações.

“Já fomos ao IML [Instituto Médi-
co Legal] para que tudo apareça. A 
vida do nosso irmão não retornará. 
Porém, o culpado tem que aparecer. 
Acreditamos que não seja só uma 
pessoa envolvida. Houve o extravio 
da carteira dele e vamos descobrir 
se isso foi a mando de algum cri-
minoso, de algum colega. Em 2019, 
um outro caso ocorreu com outro 
agente. Ele fez a última refeição 
no presídio, chegou na casa dele, 
dormiu e não acordou nunca mais. 
Por isso, o caso do meu irmão tem 
que ser investigado, para servir de 
exemplo. Ele não se corrompia. Fa-
zemos um apelo às autoridades. Foi, 
covardemente, assassinado. Assas-

sinado! Teve até uma última apre-
ensão de drogas que ele participou, 
apreendeu e recolheu e isso não foi 
bom para ele. Isso foi uma afronta. 
Queriam que ele fizesse revista e 
fosse feita vista grossa e ele não 
fazia. Se tivesse algo irregular, ele 
tirava”, desabafa.

Laudos
De acordo com o relatório do Ins-

tituto Médico Legal (IML), Francisco 
foi encaminhado para a UPA Cam-
pos Sales, no Tarumã, Zona Oeste de 
Manaus, mas não resistiu e morreu 
às 03h36 desta segunda-feira (14). 
No documento, consta que o tra-
balhador foi vítima de “asfixia de 
origem a esclarecer”.

A reportagem do EM TEMPO pro-
curou a Secretaria de Administração 

Penitenciária (Seap) para saber um 
posicionamento da pasta sobre a sus-
peita de envenenamento. Por meio 
de nota, a secretaria informou que “o 
agente de ressocialização Francisco 
Aldimar Souza de Alencar, prestador 
de serviço da empresa terceirizada RH 
MULTI, não morreu nas dependências 
da Unidade Prisional Antônio Trindade 
(Ipat), onde trabalhava. A Seap ressalta 
que o agente saiu da unidade prisional 
ao fim do seu expediente de trabalho 
e que o mesmo sequer jantou dentro 
da unidade. Mesmo assim, a RH Multi 
solicitou análise pericial em todas as 
refeições disponibilizadas aos agentes. 
Dessa forma, foi instaurada sindicância 
para apurar os fatos e a terceirizada 
declara estar prestando toda a assis-
tência aos familiares do agente”, diz 
trecho de nota da Seap.
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Operação Orla + Segura 
chega ao Centro de Manaus

Famílias são beneficiadas por 
projetos em Manacapuru

Procon-AM 
notifica 
empresa por 
apagões 

Ação integrada quer 
promover organização 
naquela área, evitando 
atuação de ambulantes 
ilegais e instalação de 
estruturas irregulares  

A infraestrutura do Centro 
de Manaus, mais precisa-
mente a orla da avenida 
Lourenço Braga e entor-

no, recebeu a operação ‘Orla + 
Segura’ nesta terça-feira (15). A 
ação integrada pela Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal de Agricultura, Abas-
tecimento, Centro e Comércio 
Informal (Semacc), e secretarias 
parceiras promoveu um choque 
de ordem na área, evitando a 
atuação e o retorno de ambulan-
tes ilegais, a obstrução de calça-
das ou instalação de estruturas 
irregulares na orla no entorno 
das feiras Manaus Moderna e 
da Banana, do mercado Adolpho 
Lisboa e do comércio local.

“Continuamos um serviço que 
começamos em outubro do ano 
passado e agora iremos fazer a 
manutenção disso. Os feirantes 
nos pedem, nos demandam, os 
clientes também, e agora chegou 
a hora dessa manutenção na orla 
da Manaus Moderna, cumprindo 
uma determinação do prefeito Da-
vid Almeida, que é colocar ordem 
nas feiras da cidade de Manaus e 
entorno”, destacou o secretário da 
Semacc, Renato Júnior.

Mais de 140 servidores públicos 
participaram da ação, que atuou, 
ainda, com três caminhões e duas 
caçambas, para a remoção de lixo e 
entulhos. Lojistas foram orientados 
a retirar mercadorias que estavam 
obstruindo as calçadas e os ser-
vidores também realizaram ação 
educativa no comércio de toda a 
avenida Lourenço Braga e entorno, 
fazendo cumprir o que garante o 
Código de Posturas do município.

De acordo com o comandante 
da Guarda Municipal, Claudio-
nei Barbosa, a realização dessas 
ações de forma constante é ne-

RAYNER SOUZA/SEMACC

TÁCIO MELO/SECOM

PIXABAY

Ação iniciou na madrugada desta terça-feira (15) e foi até a manhã do dia. Prefeitura quer zelar pela área, evitando irregularidades

Redes causaram problemas para 
usuários da capital amazonense

Famílias de Manacapuru celebraram entrega dos alimentos e demais auxílios que incentivam o comércio do município

cessária, a fim de garantir o pleno 
funcionamento dos espaços pú-
blicos e a segurança da população.

“A gente percebe que se não 
tiver constantemente atuando, 
marcando essa presença, em 
vários pontos da cidade, aca-
ba que o pessoal vai novamen-
te relaxando, colocando coisas 
onde não deve colocar e isso vai 
complicando o trânsito que era 
para estar de uma maneira mais 
fluente, especialmente aqui na 
orla”, destacou o comandante.

Operação ‘Orla + Segura’
A operação “Orla + Segura” 

atende a reivindicação de per-
missionários das feiras Manaus 
Moderna e da Banana e do mer-
cado municipal Adolpho Lisboa. 
Além de promover a retirada de 
mais de 800 ambulantes irregu-
lares da área, a avenida Lourenço 
Braga ganhou o alargamento da 
pista em cerca de quatro metros, 

melhorando o fluxo de veícu-
los nas proximidades da feira 
da Banana, com calçadas novas, 
iluminação de LED em toda a via, 
limpeza e paisagismo, remoção 
de entulho, novo guarda-corpo e 
novas escadas de acesso à orla.

Além da Semacc, participaram 
da ação os Institutos Municipais 
de Planejamento Urbano (Im-
plurb) e de Mobilidade Urbana 
(IMMU), secretaria municipais 
de Limpeza Urbana (Semulsp) 
e da Mulher, Assistência Social 
e Cidadania (Semasc), e Guarda 
Municipal.

“Somos cinco servidores do Im-
plurb atuando nessa ação, repre-
sentando a fiscalização de obras e 
posturas da cidade de Manaus, a 
convite do secretário da Semacc, 
Renato Júnior, no intuito de de-
sobstruir os passeios públicos 
dentro do regime que o instituto 
possui no exercício do poder de 
polícia, caso necessário”, explicou 

a chefe da Divisão de Controle do 
Implurb, Maria Aparecida Flores.

Atenção ao Centro
Em breve, o Centro Histórico de 

Manaus vai ter uma lista das uni-
dades históricas do bairro. A edição 
final está sendo feita pelo Instituto 
Municipal de Planejamento Urba-
no (Implurb), baseado no banco 
de dados inicial que expõe 1.656 
unidades históricas, dez praças 
e 11 armazéns de porto - todos 
listados no Decreto 7.176/2004, 
da Prefeitura de Manaus.

Neste mês, os técnicos da Ge-
rência de Patrimônio Histórico 
(GPH) estão verificando diver-
gências na base cadastral, como 
numeração encontrada no Bole-
tim de Cadastro Imobiliário (BCI), 
tipos de vias e nomes de rua. 
Também estão realizando vis-
torias in loco nas edificações e 
produzindo levantamento foto-
gráfico dos lotes.

“Um peixe desse em uma mesa, 
hoje, é muito importante”. A frase 
é da agricultora Ivanete Ferreira, 
de 64 anos, uma das beneficias 
pelo programa Peixe do Prato So-
lidário. Nesta terça-feira (15), o 
governador Wilson Lima entregou 

seis toneladas de tambaqui, que 
beneficiaram cerca de 3 mil famí-
lias do município de Manacapuru 
(a 68 quilômetros de Manaus). As 
famílias receberam o pescado no 
Colégio da PM de Manacapuru,  na 
avenida Manoel Urbano.

Além de beneficiar a população, 
o programa incentiva o consumo 
do pescado que segue as boas 
práticas de manejo e controle 
sanitário, oferecendo um pei-
xe saudável e nutricionalmente 
completo.

MANACAPURU

INTERNET

Nesta terça-feira (15), 
muitos manauaras relata-
ram instabilidade na rede 
de internet. O problema 
aconteceu por diversos 
pontos da capital amazo-
nense terem ficado sem 
serviço. Por conta disso, 
o Instituto de Defesa do 
Consumidor (Procon-AM) 
notificou a empresa Claro/
NET por conta dos apagões. 
Vale lembrar que o caos já 
havia acontecido no último 
sábado (12).  

No documento, o Procon-
-AM pede que a empre-
sa responda o número de 
consumidores afetados e 
como será feito o abati-
mento ao fim do mês do 
valor correspondente ao 
período em que o serviço 
foi interrompido. 

A Claro/NET tem, no má-
ximo, dez dias corridos para 
apresentar resposta. Caso 
não haja, ou se ele for consi-
derado insatisfatória, a em-
presa poderá ser multada. 

“A falta de internet pre-
judica a população”, afirma 
o diretor-presidente do ór-
gão, Jalil Fraxe.

“Depois da pandemia, a gente 
tem outras crises que precisam 
ser superadas, e a crise da fome 
é uma delas. Muitas famílias 
perderam sua única fonte de 
renda, sua capacidade financei-
ra. É por isso que nós implanta-
mos aqui o Prato Cheio, que é 
o nosso restaurante popular em 
que as pessoas pagam R$ 1 por 
um prato de refeição”, ressaltou 
Wilson Lima.

A agricultora Ivanete Ferreira, 
64, foi uma das primeiras a re-
ceber o pescado e falou sobre 
a ação. “Muito importante, por-
que hoje, com essa pandemia, o 
povo está passando fome. Eu só 
tenho a agradecer ao governa-
dor, porque ele olha com cesta 
básica, ele olha com peixe, com 
alimentação. Um peixe desse 
em uma mesa, hoje, é muito 
importante”, considerou.

Benefício ao produtor
Além de entregar 100 moto-

res rabetas, Wilson Lima tam-
bém realizou a entrega de 70 
Cartões do Produtor Primário 
(CPPs) para agricultores das 
comunidades São João, Ma-
riano, São Francisco e Novo 
Amanhecer.

Foram entregues, ainda, 70 
Declarações de Aptidão ao 
Pronaf (DAP) a agricultores 
da zona rural do município. O 

documento viabiliza o acesso 
de produtores aos programas 
oferecidos pelos governos fe-
deral, estadual e municipal.

Outros auxílios financeiros 
também foram entregues para 
associações do município.

Auxílio para mototaxistas
Com base no projeto “Motoci-

clista Legal” executado pelo De-
partamento Estadual de Trân-
sito (Detran-AM), o governador 
Wilson Lima entregou 284 kits 
de segurança para os motota-
xistas de Manacapuru. Os kits 
são compostos de capacete e 
colete e fazem parte do pacote 
de benefícios do projeto.

Desde o dia 20 de dezem-
bro do ano passado, o Detran-
-AM iniciou a entrega desses 
equipamentos em Manaca-
puru. Até então, 76 motota-
xistas com os cursos de atu-
alização e de especialização 
em dias já receberam os kits. 
 “Eu tô muito feliz por causa 
da doação que o governo está 
fazendo. O mototáxi é um meio 
de transporte que emprega vá-
rios pais de família”, disse o 
mototaxista Silas Silva. 

Desde que foi lançado, em no-
vembro de 2021, o projeto “Mo-
tociclista Legal” já capacitou 229 
mototaxistas em sete municí-
pios do interior e 170 em Manaus. 
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Forças russas são retiradas 
da fronteira com a Ucrânia

Sargento da FAB é condenado a mais de 14 anos de prisão

De acordo com o Minis-
tério da Defesa, os gran-
des exercícios militares 
não terminaram, mas 
soldados de distritos do 
Sul e Oeste completa-
ram as manobras e vão 
começar a voltar para as 
bases

O governo da Rússia anun-
ciou nesta terça-feira 
(15) o retorno às bases 
de parte de suas tro-

pas após exercícios na região 
de fronteira com a Ucrânia, mas 
a Otan e os EUA disseram ainda 
não terem visto nenhum sinal 
de desescalada que possa evitar 
um conflito.

“Unidades dos distritos mi-
litares do Sul e Oeste que 
completaram suas missões 
já começaram a embarcar no 
transporte ferroviário e au-
tomobilístico e começarão a 
retornar para suas guarnições 
hoje. Unidades separadas mar-
charão a pé como parte do 
comboio militar”, disse o porta-
-voz do Ministério da Defesa 
russo, Igor Konashenkov, em 
entrevista à agência Interfax.

Durante um encontro com o 
chanceler alemão, Olaf Scholz, o 
presidente Vladimir Putin disse 
que a Rússia está pronta para 
continuar dialogando com o Oci-
dente sobre questões de segu-
rança, mas deixou claro que não 
vai se satisfazer com declarações 
vagas de que a Ucrânia não deve 
entrar na Otan em breve.

“Estamos dispostos a continu-
ar trabalhando juntos. Estamos 
dispostos a seguir o caminho da 

REUTERS

DIVULGAÇÃO

Porta-voz diz que militares começaram a voltar às bases ontem (15)

Manoel Rodrigues foi preso em 2019 transportando 39 kg de cocaína em um avião da FAB

negociação”, disse em entrevista 
coletiva com Scholz, com quem se 
reuniu no Kremlin. “Se queremos 
uma guerra? É claro que não. Por 
isso apresentamos nossas pro-
postas para a negociação”.

O anúncio da retirada militar, que 
ocorreu pouco antes da chegada 
do presidente Jair Bolsonaro a 
Moscou, foi o primeiro sinal de que 
a Rússia pode estar pronta para re-
verter parte do destacamento de 
130 mil soldados perto da fronteira 
com a Ucrânia, que levou países 
ocidentais a alertarem para uma 
invasão iminente do país.

Não está claro, porém, quantos 
soldados serão retirados. A Rússia 
já anunciou outras vezes a remo-
ção de tropas perto da frontei-
ra ucraniana, sem que, nos dias 

COCAÍNA EM AVIÃO 

A Justiça Militar da União (JMU) 
condenou, por unanimidade, nesta 
terça-feira (15), o sargento da Aero-
náutica Manoel Silva Rodrigues, por 
tráfico internacional de drogas. A pena 
foi fixada em 14 anos e seis meses de 
reclusão. O militar foi preso em Sevilha, 
na Espanha, em 2019, ao transportar 
37 quilos de cocaína pura em um voo 
da comitiva presidencial.

Rodrigues foi julgado por integrantes 
do Conselho Permanente de Justiça, 
presidido pelo juiz federal Frederico 
Magno de Melo Veras, e composto por 
mais um coronel e três capitães da Ae-
ronáutica. Ele pode recorrer da decisão.

O sargento também deve arcar com 
1,4 mil dias-multa, fixados em 1/30 do 
salário-mínimo. A pena já cumprida 
pelo militar na Espanha, onde está 
preso, será descontada da nova con-
denação. Ele participou da sessão, em 
Brasília, de forma remota, mas não se 
manifestou.

Em fevereiro de 2020, Rodrigues 
foi condenado pela Justiça espanhola 
a seis anos e um dia de prisão. Além 
disso, foi sentenciado a pagar multa 
de 2 milhões de euros. Ele obteve uma 
pena menor porque confessou o crime. 

Julgamento
Durante a sessão, que teve início às 

9h, foram ouvidos os representan-
tes do Ministério Público e da defesa. 
Em seguida, o conselho apresentou 
os votos.

O promotor Ednilson Pires, do Mi-
nistério Público Militar, afirmou que o 
sargento agiu com “audácia” ao em-
barcar com a droga na aeronave, sem 
passar pela pesagem, e pediu uma 
pena “severa”.

“Ele não contava que ia dar problema 
na imigração e teria que passar pelo 
raio-x. Isso foi o que deu errado na 
empreitada criminosa”, disse.

Já o advogado Thiago Diniz Seixas 
argumentou que a Lei de Drogas não 
se aplica à esfera militar, por isso, o 
sargento deveria ser julgado com base 
no Código Penal Militar, que prevê 
pena é menor.

O juiz Frederico Magno de Melo 
Veras rejeitou a tese, afirmando que 
a droga foi transportada em um avião 
da FAB, sujeito à administração militar, 
por militar em serviço atuando em 
razão da função. “Não tenho a me-
nor dúvida de que esse é um crime 
militar”, disse.

posteriores, fotos de satélite in-
dicassem uma efetiva diminuição 
no número de forças. E o próprio 
governo russo admite que a maio-
ria das forças permanece mobili-
zada em uma série de exercícios 
em larga escala para treinamento 
operacional de tropas.

Em pronunciamento horas de-
pois do anúncio da retirada par-
cial, durante a tarde desta terça-
-feira, o presidente americano 
Joe Biden disse que o anúncio 
é “bom”, mas pontuou que o re-
torno de parte das tropas ainda 
não foi confirmada.

“Nossos analistas indicam que 
elas [tropas russas] seguem em 
uma posição muito ameaçadora”, 
afirmou Biden, dizendo que o 
número de soldados próximos à 

fronteira com a Ucrânia está es-
timado em 150 mil e que, caso a 
Rússia ataque, as sanções “estão 
prontas”. 

“Estamos prontos para respon-
der decisivamente um ataque da 
Rüssia na Ucrânia, o que perma-
nece sendo uma possibilidade”.

Biden disse ainda que os EUA 
“não estão procurando confronto 
direto com a Rússia” e voltou a 
afirmar que “é preciso dar todas 
as oportunidades à diplomacia”.

Também nesta terça-feira a 
Duma, a Câmara Baixa do Parla-
mento russo, aprovou uma medi-
da que pede Putin que reconheça 
a independência das autoprocla-
madas Repúblicas Populares de 
Donetsk e Luhansk, duas áre-
as controladas por separatistas 

pró-Moscou no Leste ucraniano. 
Embora ainda não seja conside-
rada oficialmente pelo Kremlin, 
a decisão pode elevar as tensões 
em torno da crise. Além disso, o 
Ministério da Defesa russo anun-
ciou planos de realizar exercícios 
navais no Mediterrâneo, com o 
envio de bombardeiros e jatos 
equipados com mísseis hipersô-
nicos para a base do país na Síria.

Repercussão
Em conversa telefônica, os pre-

sidentes da França, Emmanuel 
Macron, e dos EUA, Joe Biden, 
defenderam mecanismos de ve-
rificação das alegações russas, 
mas destacaram que o anúncio 
da retirada parcial era um “sinal 
alentador”, de acordo com co-
muncado do Palácio do Eliseu.

Ao longo de uma hora, os dois 
líderes defenderam a manuten-
ção da postura “perfeitamente 
coordenada” dos aliados ociden-
tais frente a Vladimir Putin.

O ministro das Relações Exte-
riores da Ucrânia, Dmytro Kuleba, 
afirmou que só acreditará no que 
diz o Kremlin quando vir a retirada 
das tropas.

“Temos uma regra: não acredite 
no que ouve, acredite no que 
vê”, disse Kuleba a jornalistas.  
“Quando virmos uma retirada, va-
mos acreditar em uma redução  
de forças”.

O secretário-geral da Organiza-
ção do Tratado do Atlântico Norte 
(Otan), Jens Stoltenberg, disse 
perceber sinais de que “Mos-
cou quer manter o diálogo” e 
que é possível ter um “otimismo  
cauteloso”.

“Mas não vimos uma redução de 
forças na prática. Tudo ainda está 
no lugar para um novo ataque 
contra a Ucrânia”, disse Stolten-
berg, em referência à anexação 
da Crimeia pela Rússia em 2014.
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Lutador do AM é convocado para Seleção Brasileira

Projeto 
Social de 
José Aldo 
inicia em 
Manaus

O Manaus enfrenta o 
Penarol às 15h, no está-
dio Floro de Mendonça, 
em Itacoatiara 

Mauro Neto/Faar 

ISMAEL MONTEIRO

De Atalaia do Norte, Ismael pratica wrestling desde os 11 anos de idade

Será o primeiro confronto do Gavião fora de Manaus na competição

Em ascensão no cenário da luta 
olímpica amazonense, o lutador 
Ismael da Silva, de 15 anos, foi 
convocado para a Seleção Brasi-
leira de Wrestling que irá disputar 
o Sul-Americano em Rosário, na 
Argentina, de 28 de abril a 8 de 
maio deste ano.

A conquista do atleta, que ficou 
hospedado na Vila Olímpica e rece-
beu investimentos do Governo do 
Amazonas, por meio da Fundação 
Amazonas de Alto Rendimento 
(Faar), foi através do título na ca-
tegoria até 45 quilos estilo livre, da 
Seletiva Nacional, disputado em 
Niterói-RJ, no sábado (12).

O campeão
Natural de Atalaia do Norte, 

distante 1.138 quilômetros de 
Manaus, Ismael vem praticando 
wrestling desde os 11 anos de idade.

Em 2021, o jovem foi campeão 
brasileiro no estilo livre e greco-
-romana e terminou o ano em 
primeiro no ranking nacional da 
sua categoria.

“Estou muito feliz de ter me 
classificado para a Argentina, 
nunca imaginei viajar para fora 
do país, agradeço ao meu pro-
fessor por estar lá comigo, me 
incentivando, mesmo pegando 
no meu pé de vez em quan-
do. E agradeço ao Governo do 
Amazonas, à prefeitura de Ata-
laia do Norte e à secretaria de 
Educação por terem me aju-
dado neste objetivo”, declarou. 

WRESTLING

ESCOLA 

Promessa de José Aldo 
Júnior, um dos maiores 
lutadores de MMA da 
história e lendário cam-
peão da divisão dos penas 
do UFC, o projeto social 
que leva seu nome inicia 
nesta quarta-feira (16) as 
primeiras aulas na capital 
que é referência no Brasil 
nas artes marciais.

A Escola de Lutas José 
Aldo é uma iniciativa so-
cial  que oferta 100 bolsas 
totalmente gratuitas em 
três modalidades: Jiu-
-Jítsu, MMA e Muay Thai. 
As aulas acontecerão 
dentro do CT Arena Norte, 
na Avenida Pedro Teixei-
ra, n°68, no Dom Pedro, 
Zona Centro-Oeste.

Os comandantes
O projeto social é lidera-

do pelo faixa preta Márcio 
Pontes, primeiro profes-
sor do ex-campeão da 
categoria até 66kg do 
Ultimate Fighting e que 
atualmente disputa a di-
visão dos galos (até 61 kg).

Quem também está na 
coordenação da escola 
de lutas é Marcelo “Pão 
de Queijo” Pontes, faixa 
preta de jiu-jítsu e um 
dos astros da nova gera-
ção do MMA da academia 
MPBJJ/Nova União.

O projeto social está 
aberto para novas par-
cerias com a iniciativa 
privada. A ideia é, futura-
mente, ofertar cursos de 
idiomas, além da prática 
das artes marciais.

Modalidades
As turmas são divididas 

por modalidade e faixa 
etária: BJJ Kids (6 a 12 
anos), BJJ Adulto (12 a 
23 anos), MMA (15 a 27 
anos) e Muay Thai (12 a 
25 anos). 

EM TEMPO

Após a vitória de 6 a 1 contra 
o Clipper no último domingo 
(13) , o elenco do Gavião do 
Norte retomou as atividades 

na última segunda (14) em prepara-
ção para a 7ª rodada do Campeonato 
Amazonense 2022, que é contra o o 
Leão da Velha Serpa, o Penarol, em 
Itacoatiara.

Será o primeiro confronto do Ga-
vião fora de Manaus na competição, 
e com apenas dois dias de intervalo 
para a preparação.

Dias antes do último confronto, 
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Manaus FC inicia preparação para 
jogo contra o Penarol

o lateral Rafael Rosa comentou se 
o placar de Manaus x Clipper seria 
uma resposta que o elenco esme-
raldino buscaria depois da primeira 
derrota no estadual. Com a partida 
realizada, o lateral não só reafirmou 
como também fez questão de dizer 
que o elenco continua trabalhando 
nessa resposta.

“Acredito que essa resposta a gen-
te vai continuar dando ao longo da 
competição. Esse jogo foi uma boa, 
mas a gente vai continuar trabalhan-
do firme para que jogo a jogo a gente 
possa dar essa resposta”, disse.

O lateral foi responsável por abrir 
o placar contra o Clipper, aprovei-
tando também para dedicar esse 
primeiro gol com a camisa esme-
raldina: “Esse gol eu dedico a minha 
esposa, minha força, que sempre 
me ajudou e vem me ajudando. Te-
nho certeza que com muito trabalho 
vai vir mais gols.”

Outro jogador que tem sido des-
taque no estadual é o atacante 
Vitinho, que vem mostrando uma 
nítida evolução em sua terceira 
temporada com o manto esmeral-
dinho. Em seis jogos, além de duas 
assistências, o atacante foi figura 
fundamental para algumas vitórias. 
E nessa última partida, fez o seu 
primeiro gol de 2022.

“É fruto de muito trabalho. Eu fico 
muito feliz pelo primeiro gol, pelas 
assistências, mas tô trabalhando 
para melhorar muito mais ainda.”

Avaliação
Por último, o professor Evaristo 

Piza comentou sobre o que pre-
cisou mudar para que o Gavião 
viesse de uma derrota para uma 
vitória expressiva como essa de 
domingo. Primeiro, destacou sobre 
o pós-jogo contra o Nacional

“Toda vez que você vem de uma 

situação como de uma derrota, 
você espera uma resposta, prin-
cipalmente de atitude. Ainda mais 
como foi essa derrota contra o 
Nacional. Um Jogo grande, um ri-
val… você perder uma partida mos-
trando luta, entrega, às vezes dói, e 
você até aceita. Mas você perder da 
maneira que foi, sem incomodar o 
adversário, isso feriu a todos. Dire-
toria, torcedores, comissão técnica 
e atletas”, disse. 

Por fim, Piza reforçou que o gru-
po continua comprometido com o 
Campeonato Amazonense. 

“Em nenhum momento a gente 
deixou de dar importância à compe-
tição. Mas muitas vezes acham que 
é um campeonato que vai ganhar 
simplesmente pelo fato de ser um 
Manaus – que hoje está na Série C, 
e a realidade não é essa”, pontuou.

O jogo acontece no estádio Floro 
de Mendonça, em Itacoatiara.
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Fotógrafo Sebastião Salgado leva 
exposição ‘Amazônia’ para SP

Arnaldo Jabor morre aos 
81 anos em São Paulo

NELSON ALMEIDA/AFP

PA exposição fica em São Paulo até 10 de julho

AFP

O fotógrafo Sebastião Sal-
gado, de 78 anos, inaugurou 
nesta segunda-feira (14) sua 
exposição “Amazônia” em 
São Paulo, primeira parada 
de uma turnê no Brasil da 
mostra com a qual busca 
conscientizar sobre a pre-
servação da maior floresta 
tropical do mundo e das co-
munidades indígenas.

Composta de mais de 200 
imagens resultantes de sete 
anos de trabalho, a expo-
sição do mineiro, que hoje 
mora em Paris, foi lançada 
em maio de 2021 na capital 
francesa e posteriormente 
apresentada em Roma e 
Londres.

Agora ficará exposta em 
São Paulo até 10 de julho, e 
depois seguirá para o Rio de 
Janeiro, onde permanecerá 
até janeiro de 2023, antes de 
passar por capitais do norte 
ao sul do país, como Belém, 

FOTOGRAFIA DESPEDIDA

Manaus e Belo Horizonte.
“Essas fotografias representam a 

Amazônia viva, do bioma, das comuni-
dades indígenas. Nós, nesta exposição, 
não representamos a Amazônia morta, 
a destruída, das propriedades rurais”, 
disse o fotógrafo. 

As fotografias em preto e branco con-
densam uma imersão na selva, com 
imagens de rios, montanhas e a vida em 
uma dezena de comunidades indígenas, 

acompanhadas por uma composição 
musical que recria os sons da natureza 
amazônica.

O fotógrafo se disse “esperançoso” de 
que o próximo governo, a ser definido 
nas eleições de outubro, tenha “maior 
preocupação” com a preservação dos 
biomas. O desmatamento aumentou em 
2019, atingindo seu máximo em 15 anos, 
com 13.235 km² registrados no período 
de agosto de 2020 a julho de 2021.

Na madrugada desta 
terça-feira (15), mor-
reu o cineasta, cronista 
e jornalista Arnaldo Ja-
bor, de 81 anos, em São 
Paulo. O veterano es-
tava internado no Hos-
pital Sírio-Libanês, na 
região central da cida-
de, desde dezembro do 
ano passado após so-
frer um acidente vas-
cular cerebral (AVC) .

A família de Jabor in-
formou que ele faleceu 
por volta da meia-noi-
te, em decorrência de 
complicações do AVC.

Como cineasta, Jabor 
dirigiu “Eu sei que vou 
te amar” (1986), indi-
cado à Palma de Ouro 
de melhor filme do 
Festival de Cannes. Na 
televisão, o jornalista 
apresentava crônicas 
nos telejornais da TV 
Globo desde 1991.

O jornalista nasceu 
em 12 de dezembro de 
1940, no Rio de Janeiro. 

Em mais de 50 anos 
de carreira, ele passou 
por cinema, jornal, TV e 
rádio. Em seus filmes, 
ele comentava sobre a 
sociedade brasileira e 
mostrava um lado di-
ferente do povo.

Diretor do Cinema 
Novo, o cineasta inau-
gurou a linha do “cine-
ma verdade” de Jean 
Rouch, aproximando 
a câmera das pesso-
as nas ruas e dando 
destaque às contradi-
ções da classe média, 
da qual o próprio fazia 
parte.

Seu primeiro filme 
foi “A Opinião Públi-
ca”, de 1967, um marco 
no documentário bra-
sileiro moderno. Ele 
coletou depoimentos 
de personagens, como 
estudantes, donas de 
casa e aposentados, e 
mostrou a classe mé-
dia carioca após o golpe 
militar de 1964.
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Projeto leva peças infantis 
gratuitas ao Teatro Amazonas

As peças infantis ficam 
em cartaz no Teatro 
Amazonas em feverei-
ro e março 

EM TEMPO 

Com início no dia 26 de 
fevereiro, o Teatro Ama-
zonas recebe uma série 
de espetáculos gratuitos 

com sessões destinadas a ONGs 
e ao público em geral. O Projeto 
“Palco Infantil” promove cultura 
e acesso ao teatro com 3 peças 
da companhia Metamorfose.

No dia 26 de fevereiro às 11h30 
o espetáculo “João e o Pé de 
Feijão” inicia o projeto. Mais tar-
de, às 17h, é a vez de “Branca de 
Neve, a Mais Bela de Todas”. Para 
fechar com chave de ouro, no dia 
6 de março o projeto encerra com 
o clássico “O Mundo Encantado 
da Bela e a Fera”, a partir das 17h. 
A iniciativa é apresentada pelo 
Ministério do Turismo e Chaim 
Produções Artísticas.

“João e o Pé de Feijão”
O espetáculo é um conto tra-

dicional e chega até o palco 
através de bonecos e atores. De 
forma bem-humorada os atores 
e manipuladores encantam o 
público contando a história do 
menino João. Certa vez, João vai 
ao mercado a mando de sua mãe 
para vender a vaca Mimosa, que 

já não produz mais leite.
Chegando ao mercado, um 

estranho negociante lhe pro-
põe trocar a vaca por feijões 
mágicos. João aceita a troca e, 
retorna para sua casa, com os 
grãos de feijão no bolso. Sua 
mãe não acredita que os feijões 
são mágicos e se enfurece. Pois, 
precisava do dinheiro para com-
prar comida. João joga os feijões, 

que caem na terra ao lado de 
sua casa. Quer saber o final da 
história? Assista o espetáculo e 
torça pelo corajoso João.

“Branca de Neve, a mais bela 
de todas”

Nesta releitura do clássico dos 
irmãos Grimm, com um super 
elenco que atua, canta e ma-
nipula bonecos, a Cia de Teatro 

Metamorfose conta a envolven-
te história de uma princesinha 
que com sua beleza e simplici-
dade encantava a todos. 

A madrasta queria ser a 
mais bela e todos os dias per-
guntava ao espelho mágico 
se existia no mundo alguma 
mulher mais bela do que ela. 
Até que um dia o espelho res-
pondeu que era Branca de Neve, 

a mais bela de todas. A rainha fi-
cou furiosa, mandou um caçador 
matar a menina, mas o caçador 
ficou com pena e deixou Branca 
de Neve fugir. 

Assim ela chegou à casa dos 
sete anões e ficou morando com 
eles, até morder a maçã enve-
nenada da madrasta disfarçada 
de velinha. Branca de Neve cai 
sem vida, até que um príncipe 
lhe dê um beijo de amor. Duração 
de 1h15min e classificação Livre.

“O mundo encantado da Bela 
e a Fera”

A direção é da premiada dire-
tora de teatro Socorro Andrade, 
acostumada a adaptar histórias 
e contos da literatura conhe-
cidos pelo público infantil. Os 
atores da Cia de Teatro Meta-
morfose dão vida aos perso-
nagens do conto de A Bela e a 
Fera. Inspirado na obra clássica 
da escritora Madame Leprince 
de Beaumont, criadora do conto 
“A Bela e a Fera”.

Agenda de apresentações:
 

26 de fevereiro – João e o Pé 
de Feijão – 11:30h

 
26 de fevereiro – Branca de Neve, 
a Mais Bela de Todas – 17h

 
6 de março – O Mundo Encan-
tado da Bela e a Fera – 17h

O link de inscrição estará dis-
ponível no site do Teatro Ama-
zonas e no site da Secretaria de 
Cultura.

DIVULGAÇÃO

O link de inscrição estará disponível no site do Teatro Amazonas e da Secretaria de Cultura
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O Diverso, que se define pelo 
que não se assemelha, cria co-
nexões quando a ancestrali-
dade e a urbanidade das obras 
dos artistas coexistem e se 
completam, dando origem um 
emaranhado de formas, cores, 
estilos e dimensões. Esse é o 
conceito do Vernissage Diver-
so, que acontece desde sexta-
-feira passada, no espaço de 
artes Casa Violeta, reunindo a 
arte contemporânea de Henri-
que Schmeil, Helerson da Maia, 
Turenko Beça e Raiz Campos.

O propósito é apresentar a 

simbiose entre expressões 
artísticas tão diferentes e tão 
semelhantes. Diferentes na 
forma, mas com inspirações, 
intenções e temáticas que 
convergem entre si. A Amazô-
nia, ancestral ecosmopolita, 
por exemplo, é referência nas 
obras dos artistas. Nas foto-
grafias de Schmeil, nos cocares 
de Helerson, no grafismo dos 
quadros de Turenko e nos gra-
fites gigantes de Raiz.

Mas, além da genialidade dos 
artistas o Vernissage surpre-
ende pelo local da exposição, 

que já começa desconstruindo 
o modelo padrão de galeria. É 
uma casa, que lembra a da avó 
de tanto aconchego, cercada 
de plantas e objetos de arte 
por todos os cantos. O nome, 
Casa Violeta, é uma homena-
gem à nordestina de Jardim 
de Piranhas - RN, Maria Violeta 
Freire, que morou em Manaus 
por várias décadas, inclusive na 
casa que recebe seu nome.

Aliás, a casa, assim como a 
vida de Violeta, não teve pro-
jeto. Elas cresceram natural-
mente. Mas, desde que os mu-

ros se ergueram a casa virou 
um refúgio, um santuário. Pa-
redes brancas são a lembran-
ça do mundo imenso, infinito 
e criativo, descreve Henrique 
Schmeil que reside atualmen-
te na lugar. Violeta significa 
proteção, lealdade, modéstia e 
dá nome à flor de cor roxa.

A curadoria do vernissage é 
uma realização da Casa Violeta, 
da Odisseia Galeria, de Curitiba 
- PR, e da Galeria Verão, com 
apoio local da loja FastFrame, 
da Adriana Verão. 

A designer de interiores da 

galeria Odisseia, Thaís Do-
mingues, explica que além 
de criar pontes para artistas 
amazonenses, dando visibili-
dade ao seu trabalho aqui e 
fora do Amazonas, a intenção 
com a exposição é também 
oferecer um espaço ou am-
biente mais democrático para 
se ter contato com a arte. 
Sem importar-se com vesti-
mentas, as pessoas frequen-
tem de chinelo, de bermuda 
e, também, de terno. A ideia 
é que todos tenham acesso à 
arte, sem amarras.

VERNISSAGE DIVERSO

Eliane e João Mezari Nira Silva Luana Leite e a arte de He-
lerson da Maia.

Rebeca Torres, linda de Farm 
que nem o marido Raiz.

Dina, Bernardo, Ricardo e 
Anna Clara Turenko Bessa, 

claro, prestigiando a arte do 
Turenko, o Nibito p’ros casa. Jorge e Luiza dos Santos

Thaís Domingues Adriana Verão diante do gra-
fismo de Turenko

Diretamente de Pitinga, em Figueire-
do, a criação e o criador, Raiz Campos 

Hellen Prado e Denilson Novo  Adriana e Evandro Voloski Paola Guarin, Luciane Novaes 
e Celso Santos

Claudinho Amorim, Lucelina e Mo-
raes Henrique, Leo e Isac Louzada

…e falando em arte teve 
Live do Paulo  Onça no 
espaço da Samel Health 
Tech. O projeto “Sinal ver-
de para a vida - Cantar faz 
bem”, da maior empresa 
de assistência de saúde 
privada do norte do país, 
reuniu um pequeno gru-
po do samba para cantar 
e encantar. Ah! P’ra quem 
aprecia está tudo regis-
trado no canal do YouTu-
be da Samel.

Durante as comemorações do Centená-
rio da Escola de Educação Física do Exér-
cito, na Urca - RJ, os militares Nelson Pinto 
Homem e Hamilton Mourão, celebrando!! 

Em dia de labuta na Secretaria de Saúde, 
os servidos Anoar Samad e Pedro Côrtes, 
especialmente, para a coluna.

Paulo Onça sob o prestígio do  
Beto Nicolau.

Terezinha Cadais, Vitor Gomes, Mar-
linda Dutra e Marcelo Gomes
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 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 ALUGUEL

BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030



 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

Manaus, quarta-feira 16 de fevereiro de 2022

HAGE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS LTDA, 
inscrita no CNPJ: 40.432.544/0243-21, torna público que recebeu da SEM-
MAS a Licença Municipal de Operação Nº 069/2021, sob o processo 
2021.15848.15858.0.001003, que autoriza a atividade de INDÚSTRIA DE 
PRODUTOS ALIMENTARES, com finalidade ENVASAMENTO DE ALIMEN-
TOS, com validade de 12 meses, sito na RUA ILÍDIO LOPES, Nº 160, BAIRRO 
JAPIIM –, NA CIDADE DE MANAUS, NO ESTADO DO AMAZONAS – AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Pódio16

ERRATA

 Devido publicação JONAL EMTEMPO da edição ANO XXXIII – 10.708 – Ma-
naus, sábado e domingo, 12 a 13 de fevereiro de 2022 foi divulgada de forma 
ilegível se faz necessário uma nova publicação.

OFÍCIO 003 – CE2022/2025 
Manaus, 11 de fevereiro de 2022
Ao Presidente do SINTECT/AM

Solicitação de publicação das chapas homologadas pela Comissão Eleitoral

Senhor presidente,

Vimos pelo presente solicitar a V. Sª  a publicação das chapas inscritas para 
concorrer às eleições do SINTECT/AM, triênio 2022/2025, conforme a seguir:

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA EMPRESA 
BRASILEIRA DE CORREIOS E TELEGRÁFOS E 
EM EMPRESAS SIMILARES DE COMUNICAÇÃO 

POSTAL E TELEGRÁFICA DO AMAZONAS
FILIADO A FENTECT

COMISSÃO ELEITORAL – 2022/2025

NOME CARGO – DIRETORIA COLEGIADA 

Fábio da Silva Chaves Presidente 

Carlos José da silva 
bandeira 

Vice-presidente 

Márcio Pinho da Silva Secretaria Geral 

Celso de Araújo Azevedo Secretaria de Administração e Finanças 

Maxwell Figueiredo 
Monteiro 

Secretaria de Assuntos Jurídicos 

Joel Ribeiro Butel Secretaria de Formação Sindical e Relações 
Intersindicais 

Luiz Klinger Viana Vieira Secretaria de Imprensa e Divulgação 

Luiz Carlos da Costa Lira Secretaria de Assuntos Culturais e de Lazer 

José Maria Filgueira 
Pimenta 

Secretaria de Anistia, Defesa do Emprego e 
Aposentados  

Kelen Dayane Carneiro 
Barros 

Secretaria da Mulher 

Franciney Melo de Lima Secretaria Regional 

Genival de Souza Pimentel Secretaria da Saúde do Trabalhador 

Ronaldo Bueno Amador Secretaria para Serviço Similares e de 
Comunicação Postal 

 SUPLENTES PARA DIRETORIA COLEGIADA 

Edclei Estevam de 
Vasconcelos 

1º Suplente 

André Marcos Antunes 
Pereira 

2º Suplente 

Alberto Lopes Braga 3º Suplente 

Jesaías Figueiredo Costa 4º Suplente 

Antenor Vieira dos Santos 5º Suplente 

Daniel Vasconcelos de 
Azevedo 

6º Suplente 

NOME CARGO – DIRETORIA COLEGIADA 

Edivaldo da Silva Ruso Presidente 

José Ulisses Ernesto da 
Costa Filho 

Vice-presidente 

 Secretaria Geral 

José Jorge Gonçalves Batista Secretaria de Administração e Finanças 

Elson de Souza Albuquerque Secretaria de Assuntos Jurídicos 

 Secretaria de Formação Sindical e Relações 
Intersindicais 

Miralonso José Batista da 
Silva 

Secretaria de Imprensa e Divulgação 

José Cláudio Vieira Oliveira Secretaria de Assuntos Culturais e de Lazer 

Miguel Arcanjo Barros Secretaria de Anistia, Defesa do Emprego e 
Aposentados  

Caroline Marques Bastos Secretaria da Mulher 

Anderson Miranda de Souza Secretaria Regional 

Euciclei Rosário de Jesus Secretaria da Saúde do Trabalhador 

Emanoel Correa Campos Secretaria para Serviço Similares e de 
Comunicação Postal 

 SUPLENTES PARA DIRETORIA COLEGIADA 

Roni Anderson Viana da 
Silva 

1º Suplente 

Paulo Sérgio Ribeiro dos 
Reis 

2º Suplente 

Álvaro José Silva de Jesus 3º Suplente 

José Vitor Santos de Araújo 4º Suplente 

Wagner José de Araújo 5º Suplente 

Eron de Souza Pena 6º Suplente 

Carlos Clei Tomás da Silva 7º Suplente 

CONSELHO FISCAL – TITULARES 

1º Leonardo Alves dos Santos 

2º Danilo da Silva e Silva 

3º Gileno da Silva Ferreira 

CONSELHO FISCAL – SUPLENTES 

1º Hildebrando Afonso Neto 

2º Jair da Silva Costa 

3º  

 

CHAPA 2: LUTA E RESISTÊNCIA

CHAPA 1: SINDICATO É PRA LUTAR

Edvaldo de Oliveira 
Crisóstomo 

7º Suplente 

CONSELHO FISCAL – TITULARES 

1º Gilberto Souza de Almeida 

2º Marcos Santos de Oliveira 

3º Amarildo Lopes Medeiros 

CONSELHO FISCAL – SUPLENTES 

1º Valdiné Pinheiro Barbosa 

2º Carlos Alberto da Silva Machado 

3º Elias de Brito 

 

Sem mais para o momento,

Atenciosamente.


